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У частники СВО получат опыт развития предприниматель-
ского дела. Программы обучения пройдут на площадках 

штабов общественной поддержки «Единой России» в марте-
апреле 2025 года в четырёх пилотных регионах – Татарста-
не, Дагестане, Липецкой и Рязанской областях. К ним привле-
кут действующих успешных предпринимателей, принимав-
ших участие в специальной военной операции. Они поделятся 
опытом создания и развития предпринимательского дела, вы-
ступят наставниками для ветеранов по созданию и выстраи-
ванию бизнеса. Планируется, что обучение пройдут не менее 
500 человек.

САРАИ. В «Точке роста» Можарской средней 
школы появилось новое оборудование. Два сов-
ременных набора по робототехнике в «Точку 
роста» можарским школьникам передал прези-
дент Евразийского патентного ведомства Гри-
горий Ивлиев. Теперь учащиеся смогут приоб-
рести практические навыки в электротехнике, 
программировании и моделировании. Новые 
наборы, с которыми ребята уже познакомились, 
помогут им в освоении передовых технологий, за 
которыми будущее. Заниматься в «Точке роста» 
можно и внеурочно. 

РЯЖСК. Студенты Ряжского колледжа имени Ге-
роя Советского Союза А.М. Серебрякова побе-
дили в двух компетенциях чемпионата «Профес-
сионалы». Они состязались в таких компетенциях, 
как «Геопространственные технологии», «Обслу-
живание тяжелой техники», «Бухгалтерский учет», 

«Поварское дело», «Ремонт и обслуживание лег-
ковых автомобилей», «Предпринимательство» и 
«Парикмахерское искусство». Первые места в 
своих компетенциях заняли Олег Трушкин («Гео-
пространственные технологии») и Савва Елманов 
(«Обслуживание тяжелой техники»). В юниорской 
категории в компетенции «Геопространственные 
технологии» победу одержала ученица средней 
школы № 1 Виктория Гуськова.  

СТАРОЖИЛОВО. В мартовские дни живот-
новоды колхоза «Шелковской» надаивают от 
коровы в сутки более 30 килограммов молока. 
С начала года (на утро 17 марта) от каждой 
фуражной коровы они надоили по 2348 кило-
граммов молока, что на 364 килограмма боль-
ше, чем за соответствующий период 2024 года. 
Валовой суточный надой составляет около 25 
тонн молока, на 3 тонны больше, чем в прошлом 

году на эту же дату. Самая высокопродуктивная 
за прошлый год – корова по кличке Рязаночка. 
В этом году самой высокоудойной по результа-
там последней контрольной дойки стала коро-
ва по кличке Криворожка, которая дает более 
60 килограммов молока в сутки. 

ШИЛОВО. В Шиловском районном дворце 
культуры прошла встреча школьников района с 
участником специальной военной операции, ве-
тераном боевых действий, лектором Российского 
общества «Знание», участником кадровой про-
граммы «Герои62» Петром Рябовым. Встречу при-
урочили к празднованию воссоединения Крыма с 
Россией. Петр рассказал о себе, о службе, о бое-
вых товарищах, о своем тяжелом ранении, ответил 
на многочисленные вопросы учеников. Во встрече 
также участвовал директор центра патриотичес-
кого воспитания «Гранит» Сергей Орлов. 

НОВОСТИ РАЙОНОВ

пилотных регионах. Рязанская 
область – первый регион, где за-
работал «СВОй бизнес», – сказал 
Павел Малков.

Организацию проведения и ко-
ординацию обучающей программы 
«СВОй бизнес» возьмёт на себя Кор-
порация по созданию условий для 
развития малого и среднего пред-
принимательства. Её специалисты 
постоянно будут на связи с ветера-
нами и их семьями, помогут решать 
необходимые вопросы на каждом 
этапе ведения своего дела.

Секретарь общественного со-
вета федерального партийного 
проекта «Предпринимательство», 
заместитель исполнительного ди-
ректора Общероссийской обще-
ственной организации малого и 
среднего предпринимательства 
«Опора России» Светлана Гиля-
ровская подчеркнула: «Мы сов-
местно с бизнес-тренерами про-
ведем обучающий модуль. Крайне 
важна образовательная, методо-
логическая, юридическая и пси-
хологическая поддержка по воп-
росам открытия и развития своего 
бизнеса участниками СВО».

Слушателями первого потока 
проекта «СВОй бизнес» стали бо-
лее 20 участников специальной 
военной операции. Они пройдут 
комплексное обучение предпри-
нимательскому делу, узнают о фи-
нансовых и юридических аспектах 
ведения бизнеса, посетят предпри-
ятия Рязанской области, работаю-
щие в сфере производства, торгов-
ли, культуры, сельского хозяйства, 
пищевой промышленности.

Фото Александра Королёва

Проект «СВОй бизнес» направ-
лен на адаптацию участников спе-
циальной военной операции, вете-
ранов боевых действий и членов их 
семей к гражданской жизни через 
развитие предпринимательских 
навыков и открытие собственного 
бизнеса, сообщил председатель об-

щественного совета партпроекта 
«Предпринимательство».

Инициативу поддержал пред-
седатель комиссии Госсовета по 
направлению «Эффективная и 
конкурентная экономика», гу-
бернатор Рязанской области Па-
вел Малков.

– Продолжаем создавать воз-
можности для наших защитников 
в гражданской жизни. В ноябре 
заработала кадровая программа 
«Герои62». А сейчас вместе с «Еди-
ной Россией», Корпорацией МСП 
и «Опорой России» запускаем про-
ект «СВОй бизнес», который помо-
жет участникам СВО и членам их 
семей начать собственное дело.

Участники пройдут обучение 
предпринимательскому делу, уз-
нают о финансовых и юридичес-
ких аспектах ведения бизнеса и 
посетят предприятия региона. 
Каждый получит доступ ко всем 
услугам для создания бизнеса: 
от финансовых инструментов 
до консультаций специалистов 
и предпринимателей-наставни-
ков. Все меры поддержки будут 
объединены в единую услугу на 
цифровой платформе МСП.РФ. 
Проект предложили на комиссии 
Госсовета «Эффективная и кон-
курентная экономика», и в нача-
ле он будет реализован в четырёх 

Первыми 
в России
В РЯЗАНИ ДАЛИ СТАРТ ФЕДЕРАЛЬНОМУ ПРОЕКТУ 
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Единая страна
РЯЗАНЦЫ ОТМЕТИЛИ ОДИННАДЦАТУЮ ГОДОВЩИНУ ВОССОЕДИНЕНИЯ КРЫМА 
И СЕВАСТОПОЛЯ С РОССИЕЙ

В 2014 году на полуостро-
ве провели референдум, 

в ходе которого большинство 
жителей Крыма и Севастопо-
ля проголосовали за воссо-
единение с Россией. На осно-
ве результатов референдума 
18 марта был подписан дого-
вор о принятии Республики 
Крым и города Севастополь 
в состав Российской Федера-
ции.

По поводу этого важнейше-
го исторического события ря-
занцы провели в Лесопарке ми-
тинг-концерт «Крымская весна». 
Здесь собрались представители 
общественных организаций, мо-
лодёжь. Возле сцены развернули 
огромный триколор. На митинг 
пришли сотни людей, чтобы вы-
разить своё отношение к выбору 
крымчан.

– 11 лет назад победила ис-
торическая правда. Что значит 
Крым для России? Прежде все-
го, это колыбель Черноморско-
го флота. В Севастополе, Керчи и 
Балаклаве русские солдаты сра-
жались за независимость нашей 
страны. Херсонес – колыбель 
христианства, где князь Влади-
мир принял крещение. В 1991 
году, ещё при Советском Союзе, 
крымчане заявили, что они хотят 
воссоединиться с Россией. Исто-
рическая правда наконец-то вос-
торжествовала, – сказал в своём 
выступлении на митинге депу-
тат Рязанской областной Думы, 
участник специальной военной 

операции подполковник Роман 
Иголкин.

На митинге выступила пред-
седатель Рязанского областного 
союза организаций профсоюзов, 
член Общественной палаты Ря-
занской области Инна Калашни-
кова. Она говорила о том, что за 
11 лет жизнь на полуострове зна-
чительно улучшилась.

– Россия немало сделала для 
того, чтобы поднять экономику 
и улучшить качество жизни на 
полуострове. Это электро- и газо-
снабжение, строительство новых 
дорог и мостов, социально значи-
мых объектов. Я желаю сегодня 
всем нам вместе порадоваться за 
то, что Крым наш, – говорит Инна 
Калашникова.

– Надо отметить, что не толь-
ко сделаны дороги и построены 
соцобъекты. Самое главное, что 
люди, которые жили в Крыму, 
теперь живут с нами в одной 
стране. Эти люди не словом, а 
делом доказали верность Роди-
не. Когда мы приезжаем в зону 
проведения СВО, то встречаем 
там бойцов из Феодосии, Евпа-
тории, Севастополя, которые 
бьются вместе с нашими рязан-
скими десантниками, – говорит 
врио руководителя рязанского 
исполкома Народного фронта 
Глеб Шабонин.

Доцент Рязанского гвардей-
ского высшего воздушно-десан-
тного ордена Суворова дважды 
Краснознаменного командного 
училища имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова Александр Тру-

шин рассказал о людях, которыми 
мы по праву гордимся.

– Наш земляк адмирал Алек-
сандр Авинов был командующим 
эскадрой Черноморского флота, 
затем начальником Севастополь-
ского порта и восемь лет – гене-
рал-губернатором Севастополя. 
Именно при этом человеке Се-
вастополь стал первоклассной 
военно-морской базой. В этом 
его колоссальная заслуга перед 
Крымом и Россией. 18 марта – 
не только день воссоединения 
Крыма и Севастополя с Россией, 
это ещё и день адмирала Авино-
ва. Другой наш великий земляк – 
Маршал Советского Союза Сергей 
Бирюзов. В 1944 году тогда ещё 
генерал-майор Бирюзов служил 
в должности начальника штаба 
4-го Украинского фронта. Имен-
но он составлял план освобож-
дения Крыма от 200-тысячной 
группировки немцев и румын и 
план знаменитого штурма Севас-
тополя. Красная Армия взяла его 
за три дня, а немцы штурмовали 
больше полугода, – сказал Алек-
сандр Трушин.

Александр Сергеевич написал 
много песен о Крыме, Севастопо-
ле и Донбассе. Они не раз звуча-
ли в Рязани, на крымской земле, 
на наших новых территориях. На 
митинге-концерте прозвучали 
патриотические песни в исполне-
нии Евгения Желвакова, Алексан-
дра Фирсова, Юлии Ермоленко и 
группы «Балалайка-62».

Вячеслав Астафьев
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Г убернатор Павел Малков про-
вел заседание правительства 

области, на котором были рас-
смотрены отчеты по исполнению 
поручений главы региона и ре-
шению вопросов, обозначенных 
гражданами в социальных сетях.

По поручению Павла Малкова про-
рабатывается вопрос строительства но-
вых очистных сооружений в селах Ось-
кино Клепиковского района и Пехлец 
Кораблинского округа. По словам ми-
нистра ТЭК и ЖКХ региона Артема 
Уворвихвоста, конкурсный отбор про-
ходит в рамках федерального проекта 
по модернизации коммунальной инф-
раструктуры. До конца месяца финан-
сирование будет доведено до муници-
палитетов. Помимо этого, по проекту 
выполнят капитальный ремонт 11 ли-
нейных объектов в Рязани: сетей теп-
ло-, водоснабжения и водоотведения.

В Милославском районе будет при-
ведена в порядок детская площадка на 
улице Дорожной. Как доложил глава 
администрации Виталий Гуськов, ком-
ментируя жалобу из соцсетей, старые 
горки на площадке демонтированы, 
мусор убран. В ближайшее время там 
установят новый игровой комплекс. 
Павел Малков подчеркнул, что в рам-
ках месячника по благоустройству все 
детские и спортивные площадки в ре-
гионе нужно привести в порядок.

В этом году будет благоустроена 
центральная площадь в р.п. Старожи-
лово. В 2024 году за объект проголо-
совали местные жители в рамках про-
граммы «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта «Инф-
раструктура для жизни».

«Минстрой России ежегодно про-
водит онлайн-голосование. Люди сами 
решают, какие общественные террито-

рии нужно благоустраивать в первую 
очередь. Объекты, которые жители вы-
брали в прошлом году, будем благоус-
траивать в этом сезоне», – подчеркнул 
Павел Малков.

По словам главы администрации 
Старожиловского района Вадима Рыж-
кова, в рамках проекта планируется от-
ремонтировать постамент памятника 
Ленину, обустроить тротуары, сделать 
освещение и провести озеленение. С 
учетом объявленного Года защитни-
ка Отечества и 80-летия Великой По-
беды принято решение обустроить на 
площади мемориал в честь бойцов СВО 
и локальных войн. Работы завершат в 
сентябре.

Павел Малков озвучил предложе-
ние жителя областного центра, кото-
рый инициировал замену досок Героев 
на площади Победы. Глава админист-
рации Рязани Виталий Артемов отме-
тил, что в этом году в рамках нацпроек-
та «Инфраструктура для жизни» будет 
проводиться реконструкция мемори-
ала. Работы начнутся после празднич-
ных мероприятий в честь Дня Победы и 
завершатся до 15 августа. Планируется 
отремонтировать два постамента, мо-
нумент Победы с орденом, стену-стелу, 
камни с мемориальными досками, вы-
полнить благоустройство.

На заседании правительства губер-
натор Павел Малков поручил провести 
месячники благоустройства в муници-
пальных образованиях региона, в ходе 
которых особое внимание уделить па-
мятным местам, посвященным Героям 
Отечества.

Губернатор поднял тему уборки на-
селенных пунктов после зимы, начать 
которую в этом году погода по зволяет 
раньше привычных сроков. Он пору-
чил руководителям всех муниципа-
литетов объявить соответствующие 

месячники по благоустройству, про-
информировав об этом жителей, и по-
мочь всем желающим принять в них 
участие: организовать работы, обес-
печить людей инвентарем.

Павел Малков отметил, что в регио-
не всегда много трудовых коллективов, 
ТОСов, общественных организаций, 
молодежи и волонтеров, неравнодуш-
ных жителей, которые поддерживают 
субботники.

«Объекты, к которым должно быть 
самое пристальное внимание, – это па-
мятные места, посвященные защитни-
кам Родины. Все их нужно привести 
в порядок как можно быстрее в каж-
дом муниципальном образовании, 
– подчеркнул Павел Малков. – Пар-
ки, скверы, зеленые зоны, детские и 
спортивные площадки. Обязательно 
нужно обратить внимание на недавно 
обновленные и благоустроенные тер-
ритории. Посмотреть фасады домов, 
остановки общественного транспор-
та, дорожное ограждение и разметку, 
светофоры и знаки. Всё надо отмыть 
от грязи и пыли, почистить, покра-
сить, подремонтировать, где необхо-
димо. Итоги работы подведем к сере-
дине апреля».

Губернатор добавил, что за три 
последних года в регионе серьезно 
укреплен парк коммунальной техни-
ки, которая привлекается для уборки 
улиц в разных муниципальных обра-
зованиях региона. Ее приобретение 
продолжится, что позволит и дальше 
наращивать темпы автоматизирован-
ной уборки.

На заседании был одобрен ряд нор-
мативно-правовых актов в сферах об-
разования, строительства, комплекс-
ного развития сельских территорий, 
поддержки сельхозтоваропроизводи-
телей.
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Комфортная среда для городов и сёл
СоСтоялоСь очередное заСедание облаСтноГо правительСтва

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Волонтёры «Старой кузни» с Вадимом Дыкиным (в центре)

Поддержим СВоих
рязанСкая Студия художеСтвенной ковки «Старая кузня»  
отправила в зону Сво Гуманитарный Груз

Председатель Рязанской областной  
ветеранской организации николай Войтков ещё  

и активный волонтёр

к ованые скобы, дизельные печи, баки для воды, 
рулоны стальной сети, сапёрные кошки, подгра-

натники... Всё, что сегодня необходимо бойцам на пе-
редовой, изготовили в «Старой кузне». Рязанцы соб-
рали продукты питания и необходимые лекарства.

Вместе сфотографирова-
лись на память.

– Сейчас участие в сборе 
гуманитарной помощи для 
бойцов СВО – одна из глав-
ных задач районных вете-
ранских организаций. Мно-

гие люди охотно помогают 
нашим активистам, за что им 
огромное спасибо, – говорит 
Николай Войтков.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

– Бойцам очень нравят-
ся наши печи. Они говорят, 
что стало тепло. Темпера-
тура воздуха на улице по-
вышается, но там высокая 
влажность, поэтому печи 
необходимы. Скобы, кото-
рые мы делаем в кузне, вы-
держивают прямое попада-
ние снарядов, поэтому нам 
их тоже постоянно заказы-
вают. Производим также и 
специальные средства для 
бойцов. Люди со всей Рязан-
ской области нам привезли 
лекарства, противоожого-
вые средства, маскировоч-
ные сети, продукты, постель-
ное бельё. Помогли, кто чем 
может, – рассказывает руко-
водитель студии художест-
венной ковки «Старая кузня» 
Вадим Дыкин.

В день отправки гумани-
тарного груза в «Старую куз-
ню» приехали представители 
Фонда капитального ремонта 
и многоквартирных домов.

– Мы при любой возмож-
ности оказываем посильную 
помощь, чтобы наши бой-
цы на передовой ни в чём 
не нуждались. Мы хотели бы 
поблагодарить ребят за их 
нелёгкий ратный труд, – го-
ворит исполняющая обязан-
ности директора по админис-
тративным вопросам фонда 
Яна Низанова.

В погрузке принял учас-
тие председатель Рязанской 
областной ветеранской орга-
низации Николай Иванович 
Войтков. За грузом приехал 
его однополчанин с позыв-
ным «Цыган».

Старость – не в тягость
в реГионе реализуетСя пилотный проект СиСтемы долГовременноГо ухода

в региональном парламенте состоялось заседание 
совета при председателе областной Думы по воп-

росам социальной защиты и поддержки граждан, на 
котором обсудили ход реализации в Рязанской об-
ласти пилотного проекта по созданию системы долго-
временного ухода за гражданами пожилого возрас-
та и инвалидами (СДУ). В заседании приняли участие 
депутаты регионального парламента, представители 
министерства труда и социальной защиты населения, 
министерства здравоохранения, автономных неком-
мерческих организаций и государственных центров 
социального обслуживания.

решение –  
без отлаГательСтв
Главный инспектор МВД России игорь Золотов  
провёл в Рязани приём граждан

приём граждан состоял-
ся в рамках инспекторской 
проверки оперативно-слу-
жебной деятельности управ-
ления мвд россии по рязан-
ской области. к золотову 
обратились жители региона 
по вопросам, касающимся 
деятельности полиции, в том 
числе расследования уголов-
ных дел, работы участковых 
уполномоченных полиции, 
сотрудников уголовного ро-
зыска и подразделений эко-
номической безопасности.

Генерал-майор полиции 
игорь Юрьевич золотов вни-

мательно выслушал каждого обратившегося. некоторые из воп-
росов были решены на месте. по обращениям, требующим до-
полнительного изучения, даны поручения членам комиссии мвд 
россии в кратчайшие сроки провести проверки.

НаграждеНия

Указом Президента Российской Федерации медалью ордена «Родительская 
слава» за большие заслуги в укреплении института семьи и воспитании детей 
награждены:

Бурмистров Алексей Александрович
Бурмистрова Евгения Алексеевна
Докторов Сергей Михайлович
Докторова Виктория Николаевна
Заволокин Сергей Александрович
Заволокина Оксана Султановна

***
Почетной грамотой Рязанской областной Думы награждены:
Волкова Екатерина Николаевна– заместитель директора по учебно-
воспитательной работе муниципального бюджетного учреждения дополнительного 
образования «Детская школа искусств № 7 имени Ю.Н. Холопова» города Рязани – 
за значительный вклад в развитие дополнительного образования в Рязанской 
области, многолетний плодотворный труд и в связи с 40-летием со дня основания 
учреждения.
Фомина Лариса Васильевна – учитель математики муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Школа № 36» города Рязани – 
за значительный вклад в развитие общего образования в Рязанской области, 
многолетний плодотворный труд и в связи с 65-летием со дня рождения.
Князева Ирина Васильевна – преподаватель по классу фортепиано 
муниципального бюджетного учреждения дополнительного образования «Детская 
школа искусств № 5» города Рязани – за значительный вклад в развитие 
дополнительного образования и культуры в Рязанской области, многолетний 
плодотворный труд и в связи с Днем работника культуры.
Калякин Анатолий Петрович – генеральный директор открытого акционерного 
общества «Аграрий» Ухоловского района Рязанской области – за значительный 
вклад в развитие агропромышленного комплекса в Рязанской области, 
многолетний плодотворный труд и в связи с 65-летием со дня рождения.

Заключение о результатах общественных обсуждений по проекту решения 
о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 

земельного участка
18 марта 2025 года

Общественные обсуждения проведены в соответствии с Градостроительным кодексом 
Российской Федерации, Правилами землепользования и застройки в городе Рязани, 
утвержденными решением Рязанской городской Думы от 11.12.2008 № 897-I (далее – 
Правила), Положением об организации и проведении общественных обсуждений и 
публичных слушаний в городе Рязани по вопросам градостроительной деятельности, 
утвержденным решением Рязанской городской Думы от 24.05.2018 № 163-II, Положени-
ем о комиссии по землепользованию и застройке в городе Рязани, утвержденным пос-
тановлением администрации города Рязани от 03.02.2009 № 439, постановлением главы 
муниципального образования, председателя Рязанской городской Думы от 19.02.2025 
№ 7 «О проведении общественных обсуждений по проекту решения о предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка».

Заявители: Попова Ю.А., Попов И.Е., Попов Г.Е., Попов А.Е.
Организатор общественных обсуждений: комиссия по землепользованию и застройке 

в городе Рязани (далее – Комиссия).
Период проведения экспозиции 24 февраля 2025 по 13 марта 2025, с 9.00 час. до 

18.00 час.
Адрес размещения экспозиции: г. Рязань, ул. Введенская, д. 107 (фойе здания).
Консультирование посетителей экспозиции: 11 марта 2025 года с 11.00 час.до 

11.30 час.
Количество участников общественных обсуждений: не зарегистрированы.

Перечень замечаний и предложений, поступивших от участников общественных 
обсуждений, постоянно проживающих на территории, в пределах которой проводятся 
общественные обсуждения, от иных участников общественных обсуждений: замечаний 
и предложений не поступало.

Протокол общественных обсуждений по проекту решения о предоставлении разре-
шения на условно разрешенный вид использования земельного участка от 13.03.2025 
№ 03/19-02-8.

Выводы по результатам общественных обсуждений:
1. Признать целесообразным предоставление разрешения на условно разрешенный 

вид использования земельного участка с кадастровым номером 62:29:0020029:52, 
площадью 496 кв. м, расположен по адресу: Российская Федерация, Рязанская об-
ласть, городской округ город Рязань, город Рязань, улица Дачная (поселок Канищево), 
земельный участок 41А, запрашиваемый вид разрешенного использования – для 
индивидуального жилищного строительства.

2. Рекомендовать главе администрации города Рязани принять решение о пре-
доставлении Поповой Ю.А., Попову И.Е., Попову Г.Е., Попову А.Е. разрешения на 
условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 
62:29:0020029:52, площадью 496 кв. м, расположен по адресу: Российская Федерация, 
Рязанская область, городской округ город Рязань, город Рязань, улица Дачная (поселок 
Канищево), земельный участок 41А, запрашиваемый вид разрешенного использова-
ния – для индивидуального жилищного строительства.

Председатель комиссии по землепользованию
и застройке в городе Рязани Д.Н. Лощинин

Постановление администрации города Рязани 
от 17 марта 2025 г. № 2340

О включении в схему размещения гаражей, являющихся некапитальными сооружениями, 
либо стоянок технических или других средств передвижения инвалидов вблизи их места 

жительства на территории города Рязани земельного участка, расположенного по адресу: 
г. Рязань, Касимовское ш., около д.44, корп. 1

Кадастровый (учетный) номер земель-
ного участка или кадастровый номер 
квартала

Адрес (адресный ориентир) зе-
мельного участка (части зем. уч)

Площадь земельного учас-
тка или его части (кв.м.)

Собственник зе-
мельного участка

Вид размещаемо-
го объекта

Площадь размещае-
мого объекта (кв.м.)

Период разме-
щения объекта

62:29:0110015 г. Рязань, Касимовское ш., 
около д. 44, к. 1

24 государственная
неразграниченная

гараж 24 До 31.07.2033

В соответствии с постановлением Правительства Рязанской области от 22.02.2022  
№ 51 «Об утверждении схемы размещения гаражей, являющихся некапитальными соору-
жениями, либо стоянок технических или других средств передвижения инвалидов вблизи 
их места жительства», постановлением администрации города Рязани от 27.06.2023  
№ 8607 «Об утверждении Порядка подачи и рассмотрения заявлений о включении в 
схему размещения гаражей, являющихся некапитальными сооружениями, либо стоянок 
технических или других средств передвижения инвалидов вблизи их места жительства 
на землях или земельных участках, находящихся в государственной или муниципальной 
собственности, на территории муниципального образования – городской округ город 
Рязань», заявлением от 29.01.2025 № 04/4-14-7/З, руководствуясь статьями 39, 41 Устава 
муниципального образования – городской округ город Рязань, администрация города 
Рязани ПОСтАНОВляЕт:

1. Включить в схему размещения гаражей, являющихся некапитальными сооружени-
ями, либо стоянок технических или других средств передвижения инвалидов вблизи их 

места жительства на территории города Рязани, утвержденную постановлением адми-
нистрации города Рязани от 31.07.2023 № 10149 «Об утверждении схемы размещения 
гаражей, являющихся некапитальными сооружениями, либо стоянок технических или 
других средств передвижения инвалидов вблизи их места жительства на территории 
города Рязани», земельный участок, расположенный по адресу: г. Рязань, Касимовское 
ш., около д. 44, корп. 1, согласно приложению к настоящему постановлению.

2. Управлению информационной политики и социальных коммуникаций аппарата 
администрации города Рязани (Жалыбина т.В.) опубликовать настоящее постановление 
в газете «Рязанские ведомости» и на официальном сайте администрации города Рязани 
в сети Интернет www.admrzn.ru.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опублико-
вания.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления оставляю за собой.
Глава администрации В.Е. Артемов

ПРИЛОЖЕНИЕ к постановлению администрации города Рязани от 17 марта 2025 г. №2340

Открывая заседание, 
председатель облдумы Ар-
кадий Фомин отметил, что 
создание системы долговре-
менного ухода – одно из клю-
чевых направлений социаль-
ной политики.

– Особенную значимость 
оно приобретает на фоне 
всеобщей тенденции старе-
ния населения, – подчеркнул 
Аркадий Фомин. – В декабре 
прошлого года опыт Рязан-
ской области был представ-
лен в Совете Федерации ФС 
РФ и получил положительную 

оценку. В рамках СДУ качес-
твенное социальное обслу-
живание сегодня получают 
более 4,5 тысячи рязанцев. 
Исходя из наших возможнос-
тей мы стремимся к увеличе-
нию охвата помощи людям 
старшего поколения и инва-
лидам.

Министр труда и социаль-
ной защиты населения Денис 
Тараканов сообщил: в насто-
ящее время проектом охва-
чено 26% нуждающихся. Это 
прежде всего ветераны Вели-
кой Отечественной войны, 

участники СВО, одинокие 
граждане. Целевые показате-
ли – довести охват к 2030 году 
до 30%. Министр напомнил, 
что проект стартовал в 2018 
году. За это время удалось вы-
строить конструктивное взаи-
модействие между органами 
социальной защиты и здра-
воохранения, наладить обу-
чение помощников по ухо-
ду на базе медуниверситета. 
В числе первых результатов 
проекта Денис Тараканов вы-
делил снижение нагрузки на 
медучреждения: сократилось 
количество необоснованных 
вызовов скорой медицинской 
помощи, участковых врачей 
и госпитализаций. Было от-
мечено, что оказываемая по-
мощь для получателей услуг 
является бесплатной.

О своей работе расска-
зали руководители центров 
социального обслуживания 
населения. Алексей Кованов 
– директор АНО по предо-
ставлению социальных ус-
луг «Забота и милосердие» – 

предложил рассмотреть воз-
можность проведения кон-
курсного отбора на оказание 
социальных услуг среди пос-
тавщиков, которые уже заре-
комендовали себя, не ежегод-
но, как в настоящее время, а 
раз в три года. Директор феде-
рального Благотворительно-
го фонда «Старость в радость» 
Елизавета Олескина, при-
нявшая участие в заседании 
в режиме видеоконференц-
связи, обратила внимание 
на необходимость улучшения 
межведомственного взаимо-
действия на муниципальном 
уровне. В ходе обсуждения 
также поднимались вопросы 
эффективности льгот, предо-
ставляемых некоммерческим 
организациям, повышения 
заработной платы помощни-
кам по уходу, совершенство-
вания программы родствен-
ного ухода.

Подготовлено  
по материалам сайта  

Рязанской облдумы
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  Специальный выпуСк 
 миниСтерСтва экономичеСкого развития 
рязанСкой облаСти

экономика предприятий производство

предприятие «тепловодохран» признано образцовым участником проекта «производительность труда»

дефицит специалистов преодолим
Проблему Помогает решить сотрудничество ПредПриятий и вузов

Цель – развитие 
отраслей
имПортозамещение –  
ключевая задача

Новый уровень бизнеса
достигается При росте Производительности труда

г убернатор рязанской области па-
вел малков подписал распоряже-

ние о создании регионального штаба 
по реализации федерального проекта 
«производительность труда», который 
входит в состав нацпроекта «эффек-
тивная и конкурентная экономика». в 
составе штаба – представители пра-
вительства области, компаний, внед-
ряющих инструменты бережливого 
производства, эксперты регионально-
го центра компетенций.  Цель – к 2030 
году охватить не менее 40% средних и 
крупных предприятий базовых несы-
рьевых отраслей и 100% государствен-
ных и муниципальных учреждений 
соцсферы проектами по производи-
тельности труда.  в регионе идет ак-
тивная работа по реализации феде-
рального проекта.

«В условиях ограничений, вызванных 
санкциями, и кадрового дефицита повы-
шение эффективности производства и рост 
производительности труда становятся осо-
бенно актуальными для региональных пред-
приятий. Внедрение улучшений позволяет 
снизить издержки, повысить экономичес-
кие показатели компаний и выйти на новый 
уровень ведения бизнеса», – отметила замес-
титель председателя правительства области 
Юлия Швакова.

Рязанская область уже имеет успешный 
опыт в этом направлении. До этого года про-
ект «Производительность труда» был нацио-
нальным. Подводя итоги работы региона по 
его реализации, министр экономического 
развития Андрей Ворфоломеев сказал: «За 
шесть лет мы вместе прошли большой путь. 
Говоря «мы», я имею в виду наше министерс-
тво, федеральный и региональный центры 
компетенций и, конечно, предприятия, учас-
твовавшие в нацпроекте, а это 100 компаний 
области. Совершенно точно можно сказать, 
что нацпроект «Производительность труда» 
в Рязанской области как инструмент показал 
себя эффективным как для бизнеса, так и для 
экономики региона в целом».

В регионе сформировался 45-тысячный 
«пул» кадров с «бережливым мышлением». 

кадры

«П одготовка специалистов 
должна осуществляться под 

нужды региона с приоритетом на-
иболее социально-значимых спе-
циальностей. особенно важно ра-
ботать над созданием комфортных 
условий для молодых специалис-
тов, чтобы они имели высокую мо-
тивацию для заключения целевых 
договоров», – подчеркнул ректор 
рязанского медуниверситета ро-
ман калинин, выступая на заседа-
нии круглого стола на тему «Целе-
вое обучение как инструмент под-
готовки кадров для региона».

Вот уже второй год на фармацевти-
ческом факультете медуниверситета ра-
ботает VR-комплекс «Виртуальный фар-
мацевтический завод». Студенты, надев 
VR-шлемы, оказываются внутри совре-
менного предприятия, выпускающего ме-
дицинские препараты. Поставлен для них 
виртуальный завод предприятием ООО 
«Скопинфарм» совместно с Европейской 
академией надлежащих практик.

Какая польза от этого промышлен-
ности? Выступая на инвестиционном 
форуме в Рязани, исполнительный ди-
ректор ООО «Скопинфарм» Роман Ло-
гунов отметил, что предприятие дина-
мично развивается. За последние пять 
лет объем выручки вырос в 10 раз – до 44 
миллиардов рублей в год. Этому в нема-

рублей в создание производственных 
мощностей. 

На огромной площади фармацевти-
ческого предприятия – более 30 тысяч 
квадратных метров – запланировано 
возведение производственных, инже-
нерных и технических объектов. Поме-
щения для трех новых корпусов, по сло-
вам Логунова, уже возведены.

Выступая на инвестиционном фору-
ме, Роман Логунов подчеркнул, что но-
вые производственные мощности пот-
ребуют большого притока высокопро-
фессиональных кадров. Именно – высо-
копрофессиональных. На современном 
этапе развития высокотехнологичного 
фармацевтического производства воз-
росла роль подготовки кадров с учетом 
потребностей отрасли, именно поэтому 
предприятие поддерживает создание 
новых форм обучения. В медуниверси-
тете обучение с помощью виртуального 
фармацевтического завода значительно 
сокращает время адаптации к рабочему 
месту при трудоустройстве.

С этим мнением согласен и Алек-
сандр Николашкин – заведующий ка-
федрой фармацевтической технологии 
Рязанского государственного медицин-
ского университета:

– Студенты получили возможность 
изучать фармацевтическое предприятие 
изнутри с помощью виртуальной реаль-
ности. Теперь у них появилась возмож-
ность «вживую» поучаствовать в разных 

процессах производства с помощью вир-
туального симулятора. Установка распо-
лагает шестью учебными модулями. На 
симуляторе будущие фармацевты осва-
ивают технологию приготовления ле-
карств, знакомятся с особенностями про-
изводства разных лекарственных форм: 
таблеток, гранул и жидких растворов. 

– В процессе обучения будущие спе-
циалисты имеют возможность погру-
зиться в производственную среду, по-
бывать на закрытых участках, куда не 
допускаются практиканты и стажеры, 
и в увлекательной интерактивной фор-
ме приобрести необходимые професси-
ональные навыки, которые в будущем 
помогут максимально быстро адаптиро-
ваться на фармпредприятии, – добавила 
заведующая кафедрой математики, фи-
зики и медицинской информатики Ряз-
ГМУ Татьяна Авачёва.

На предприятии не собираются ос-
танавливаться на достигнутом. Моти-
вацию для привлечения кадров здесь 
усиливают.

«Мы инвестируем не только в про-
изводство, но и в социальную инфра-
структуру, – подчеркнул Роман Логу-
нов. – Планируем строительство ново-
го микрорайона для проживания: семь 
жилых домов по 24 квартиры будут воз-
водиться уже в этом году. Инвестиции, 
которые будут вложены в социальную 
инфраструктуру, превысят миллиард 
рублей». 

лой степени способствует то, что компа-
ния «Скопинфарм» является ключевым 
участником масштабных проектов, реа-
лизуемых в рамках специальных инвес-
тиционных контрактов – соглашений 
между частными инвесторами и госу-
дарством, направленных на долгосроч-
ное развитие российского промышлен-
ного производства.

Так, в 2021 году Минпромторг Рос-
сии, правительство Рязанской области 
и компания «Скопинфарм» заключили 
специальный инвестконтракт (СПИК) 
по внедрению технологий производства 
противоопухолевых препаратов и обо-
рудования для диагностики онкозабо-
леваний. Заключению контракта пред-
шествовал конкурсный отбор.

Проект предусматривает масш-
табную модернизацию Скопинского 
фармацевтического завода и созда-
ние производства полного цикла шес-
ти препаратов для онкологических и 
гематологических заболеваний, пять 
из которых не имеют аналогов в Рос-
сии. За последние четыре года ин-
вестировано свыше 10 миллиардов 
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Порядка 220 руководителей высшего звена 
прошли обучение по программе «Лидеры про-
изводительности». Региональная власть при-
нимала реальные меры поддержки предпри-
ятий. Рязанцы первыми в стране разработали 
и внедрили механизм предоставления инвес-
тиционного налогового вычета по налогу на 
прибыль для участников проекта «Произво-
дительность труда». Объём государственной 
поддержки только по этому инструменту пре-
высил 1 млрд рублей. Рязанский опыт вошёл 
в число лучших практик по стране.

Особый статус модельных присвоен четы-
рем предприятиям, которые стали примером 
успешного повышения культуры производс-
тва. Образцовыми с точки зрения применения 
бережливых технологий признаны МГК «Све-
товые технологии», «НПП «Тепловодохран», 
«Фибратек» и «ТТМ Центр». 

Преемственность – вот что важно  отметить 
в работе региона по повышению производи-
тельности труда. В этом году уже 5 предпри-
ятий присоединились к проекту: кондитерская 

фабрика «Конфеста»,  Рязанский завод метал-
локерамических приборов,  завод «Красное 
Знамя», «Мегапласт», «Кормелл-Развитие».  Их 
работники начали посещать площадки образ-
цовых производств. Так, по инициативе экс-
пертов РЦК, рабочая группа Рязанского заво-
да металлокерамических приборов посетила 
модельное предприятие федерального проекта 
«Производительность труда» НПП «Тепловодо-
хран», которое внедряет бережливые техноло-
гии с 2020 года и уже достигло отличных ре-
зультатов: производительность труда выросла 
в 2 раза; незавершенное производство сокра-
тилось на 97%; время протекания процессов 
уменьшилось на 82%. Сегодня в смену соби-
рают 3200 приборов — это в 4 раза больше, 
чем на старте проекта!

Знакомство с образцовым предприятием 
дало свои плоды. На  «Фабрике процессов» 
стартовал региональный турнир в рамках феде-
рального проекта «Производительность труда». 
Участники соревнуются в навыках оптимиза-
ции процессов, командообразования и приме-

нения инструментов бережливого производс-
тва.  И первыми в борьбу вступили представи-
тели Рязанского завода металлокерамических 
приборов. Несмотря на недавнее присоедине-
ние к проекту, они уже показали отличные ре-
зультаты. Турнир продлится до 19 сентября.

Еще одна региональная новация. В Рязан-
ской области появилось сообщество тренеров 
бережливого производства. В него приглаше-
ны представители промышленных предпри-
ятий-участников проекта «Производитель-
ность труда», а также представители учреж-
дений социальной сферы. Объединение таких 
тренеров в сообщество поможет не только по-
высить уровень их компетенций, но и позволит 
обменяться опытом и получить обратную связь 
по взаимодействию с экспертами РЦК.

Первое занятие для внутренних тренеров 
прошло 27 февраля. Участники рассказали об 
уровне своих компетенций, сложностях, с ко-
торыми они сталкиваются при обучении сво-
их коллег. В дальнейшем подобные тренинги 
будут проходить на регулярной основе.

м инистр экономического развития региона анд-
рей ворфоломеев принял участие в совещании 

по развитию станкостроения, состоявшемся в крас-
нодаре, и в работе координационного совета по 
промышленности, прошедшего в татарстане.

Совещание по развитию станкоинструментальной про-
мышленности провел первый заместитель Председателя 
Правительства России Д.В. Мантуров. Он подчеркнул, что 
реализация нацпроекта «Средства производства и автома-
тизации» становится главной опорой для отрасли. 

В Рязанской области более 130 организаций занимают-
ся производством машин и оборудования. Например, стан-
костроительный завод «Саста» реализует инвестпроекты по 
техническому перевооружению и расширению производс-
твенных мощностей. Важно отметить, что в регионе создан 
станкостроительный кластер, который включает на сегод-
няшний день 20 предприятий. 

Министр промышленности и торговли Российской Феде-
рации Антон Алиханов в Татарстане провёл заседание Коор-
динационного совета по промышленности. Главная тема – 
«Развитие производства автомобильных компонентов.

«Создание полноценной отечественной компонентной 
базы – это ключевая задача и обязательное условие дальней-
шего развития автопрома», – подчеркнул Антон Алиханов.

Кроме того, федеральный министр осмотрел экспози-
цию специализированной выставки автотранспорта и ав-
токомпонентов KazanTruckExpo, посетил стенд Рязанской 
области, где была презентована продукция группы компа-
ний «Русская кожа». Это предприятие проводило политику 
активной продуктовой диверсификации. Один из наиболее 
успешных инвестиционных проектов – «Транспортные ин-
терьерные системы». Этот проект был начат и продолжает 
свое развитие благодаря активной поддержке Минпромтор-
га и Минэкономразвития России. 

Сейчас «Транспортные интерьерные системы» – это 
уже автономное предприятие, активный участник отрас-
ли автомобилестроения. Оно занимается производством 
интерьерных решений для автомобилей, авиации, желез-
нодорожного транспорта. Активно развивается инженер-
ный центр. В этом году планируется привлечение льгот-
ного займа ФРП по программе «Лизинг» для приобретения 
нового оборудования. 

Также в рамках Координационного совета Антон Али-
ханов отметил ведомственными наградами Минпромтор-
га России руководителей региональных органов исполни-
тельной власти в сфере промышленности, среди которых 
министр экономического развития Рязанской области Ан-
дрей Ворфоломеев.
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Над выпуском работал Юрий Евстифеев

экспорт рыНок

Сделано в Рязани
Регион Развивает внешнеэкономическую деятельность

Деньги  
на модернизацию
госудаРство оказывает помощь пРедпРиятиям

региональный заём
областной гФРп поддеРжал пРоект по РасшиРению 
пРоизводственных мощностей 

Наука и практика

Сфера высоких технологий
нагРаждены лауРеаты пРемии имени академика уткина

в ручены премии рязанской облас-
ти в области науки и техники име-

ни академика В.Ф. уткина за 2024 год. 
победителями стали разработки, со-
зданные учёными и инженерами НпФ 
«плазмаинформ», приборного завода 
и медицинского университета. каждый 
из победителей получил премию в раз-
мере 500 тысяч рублей.

Премия имени академика В.Ф. Уткина 
была учреждена в 2002 году в целях стиму-
лирования развития научно-технического 
потенциала региона в сфере высоких техно-
логий. Как сообщила заместитель председа-
теля правительства области Юлия Швакова, 
в 2024 году на конкурс было представлено 
шесть проектов от творческих коллективов 
промышленных предприятий и вузов. Разра-
ботки охватывали такие области, как радио-
электроника, информационные технологии, 
беспилотные системы и медицина. Все пред-
ставленные проекты завершились созданием 
и внедрением в производство новых техно-
логий, оборудования, приборов, материалов 
и техники.

иННоВации
Научно-производственная фирма «Плазмаин-
форм» выпускает высокотехнологичную про-
дукцию: здесь путем долгих исследований и 
опытов создают инновационные приборы, 
многие из которых потом работают, например, 
в системах Банка России, в Газпроме, нефтя-
ных корпорациях, у геофизиков, в региональ-
ных правительствах.

Одно из направлений – источники питания. 
Современная радиоэлектроника по тонкости 
и сложности мало в чем уступает человеческо-
му организму. Токи, постоянные или перемен-
ные – это ее «пища». Но от электричества при-
бор может так же скоропостижно скончать-
ся, как и человек от поедания сырых грибов. 
«Пищу» нужно специально готовить. Электри-
чество для каждого вида аппаратуры делают 
«съедобным» особые устройства – источники 
питания (ИП), в которых электрическая энер-
гия, поступающая на их вход, преобразуется в 
напряжение или ток с нужными параметрами. 
С помощью разработанных в «Плазмаинформ» 
источников питания в России находят новые 
месторождения нефти и газа и изготавливают 

суперсовременные машины. Без них не рабо-
тали бы энергосберегающие светодиодные 
лампы и прожекторы в городах и селах.

Важнейшее направление деятельности 
предприятия – энергосберегающее освещение 
с различными способами передачи управляю-
щих сигналов для оптимизации уровня пот-
ребления электроэнергии. Не пренебрегает 
«Плазмаинформ» и выполнением заказов для 
обычных школ, в том числе и деревенских. 
Там тоже внедряют высокоинтеллектуаль-
ные системы управления освещением. Одна 
из них установлена в школе села Исады Спас-
ского района. Новая система заменила собой 
лампы накаливания, функционирует уже че-
тыре года.

Приведем еще один пример востребован-
ности продукции.

– Нами разработана и введена в эксплуата-
цию система управления освещением произ-
водственных помещений Угрешского завода 
трубопроводной арматуры в Московской об-
ласти, – отметил генеральный директор Игорь 
Коростелев. – Используя радиоуправляемые 
промышленные светильники, мы заменили 
прежние приборы, те, что на ртутных лам-
пах. Уже в первых двух цехах Угрешский 
завод получил годовую экономию электро-
энергии более миллиона рублей. И мы еще 
два цеха оснастили аналогичными система-
ми управляемого освещения.

Предприятие неслучайно считается ма-
лым инновационным. Оно активно участ-
вует в развитии информационно-коммуни-
кационных технологий. Ассортимент про-
дукции широк. Здесь создаются устройства 
мягкого рентгеновского излучения для сня-
тия статического электричества, применя-
емые, кроме всего прочего, в медицинских 
целях. Здесь делают различные приборы с 
использованием газовых лазеров, в том чис-
ле для определения состава вещества, изго-
тавливают учебные пособия для демонстра-
ции спектров излучения газов, многое дру-
гое. Приборы предприятия применяются и 
в чисто научных целях: при исследовании 
космических лучей и геофизики Земли, при 
изучении строения вещества на молекуляр-
ном уровне в масс-спектрометрии. Разрабо-
танная предприятием продукция выпускает-
ся малыми и крупными, до 10 тысяч изделий 
в месяц, сериями.

ирина тютюеваВиктор серов

м инистр экономичес-
кого развития анд-

рей Ворфоломеев про-
вел заседание экспор-
тного совета рязанской 
области, на котором об-
суждались перспективы 
развития и актуальные 
механизмы поддержки 
экспорта. Вместе с пос-
тоянными членами со-
вета в заседании приня-
ли участие руководитель 
территориального пред-
ставительства российс-
кого экспортного цент-
ра Григорий Ладышев и 
руководитель проекта по 
развитию регионально-
го бизнеса рэц, куратор 
рязанской области Денис 
Бадекин.

Андрей Ворфоломеев под-
вел итоги реализации Реги-
ональной программы раз-
вития экспорта за 2024 год 
и рассказал об основных ас-
пектах ее актуализации. Он 
отметил, что за прошедший 
период регион выполнил все 
мероприятия этой програм-
мы, запланированные до 
2024 года. В связи с формиро-
ванием новых нацпроектов 
и постановкой новых задач 
актуализированы ключевые 
аспекты Регпрограммы до 
2030 года.

Глава минэкономразви-
тия региона подчеркнул важ-
ность экспорта и обозначил 
перспективы для повыше-
ния конкурентоспособнос-
ти региона в сфере внешне-
экономической деятельнос-
ти. Рязанская область не 
только занимает лидирую-
щие позиции по несколь-
ким категориям товаров, 
но и активно развивает эк-
спортно-ориентированные 
отрасли. В регионе функци-

о оо «Завод точного Литья» за-
пустило новый цех механичес-

кой обработки литейной продук-
ции – комплектующих для вагонов 
метро, электропоездов, магистраль-
ных и маневровых тепловозов. За-
казчиками выступают предприятия 
трансмашхолдинга (тМХ), многие из 
которых являются клиентами феде-
рального Фонда развития промыш-
ленности (Фрп).

инвестиции в приобретение высокотехно-
логичного оборудования превысили 520 млн 
рублей. из них 362 млн рублей предоставил 
ФРп в виде льготного займа по программе 
«комплектующие изделия».

для подвижного состава, выпускаемого 
заводами тмх, рязанское предприятие на-
чало производство корпусов редуктора ко-
лесной пары, крышек цилиндра двигателя, 
корпусов тележек и других комплектующих. 
продукция устанавливается в вагоны метро 
«москва-2020», «москва-2024» и «балтиец», 
на электропоезда «иволга 3.0» и «иволга 
4.0», а также современные тепловозы и элек-
тровозы, среди которых «витязь», «ермак», 
«пересвет» и другие.

общий объем производства нового цеха 
составляет 23 тыс. деталей в год. уровень ло-

кализации продукции составляет 100%, при их 
изготовлении используются только отечест-
венные сырье и материалы.

Ранее существенную часть российского 
рынка специальных отливок с полной меха-
нической обработкой для подвижного же-
лезнодорожного состава занимали иност-
ранные поставщики. компания планирует 
обеспечить потребности предприятий тмх, 
вытеснив импорт.

у ооо «завод точного литья» также 
налажено взаимодействие с ао «коломен-
ский завод», определены перспективы реа-
лизации компаниями совместных проектов 
по выпуску импортозамещающей продук-
ции. ооо «завод точного литья»  уже ре-
ализовало два инвестиционных проекта с 
использованием займов Фонда развития 
промышленности. в 2019 году завод запус-
тил новый литейный цех и наладил выпуск 
отливок для предприятий железнодорожно-
го машиностроения весом от 100 до 2500 
кг. в 2021 году на предприятии заработала 
новая линия по выпуску литых изделии весом 
до 100 кг. общая мощность производства 
выросла в 1,7 раза – до 19 тыс. тонн в год. 
инвестиции составили 887 млн рублей, из 
которых 630 млн рублей предоставил ФРп в 
виде двух льготных займов. оба займа ком-
пания уже вернула.

г осударственным Фондом разви-
тия промышленности рязанской 

области предоставлен займ компа-
нии «ипро» по программе «регио-
нальный заем»  в целях реализации 
проекта  по  расширению произ-
водства.

предприятие выпускает импортозаме-
щающую продукцию и в последние годы 
показывает высокие темпы роста объемов 
продаж. на текущий момент компания до-
стигла 100% уровня загрузки имеющихся 
мощностей. за счет средств займа плани-
руется приобретение производственного 

помещения и нового оборудования. Реали-
зация проекта позволит увеличить объемы 
выпуска традиционных изделий, а также 
обеспечит возможность вывода на рынок 
новых линеек продукции, в том числе сис-
тем видеонаблюдения.

«ипРо» работает на рынке с 2009 года 
и производит широкий ассортимент охран-
ных GSM-сигнализаций и систем «умный 
дом». собственная инженерно-техническая 
служба компании осуществляет постоянное 
совершенствование выпускаемой продук-
ции, а также разработку и вывод на рынок 
новой продукции, соответствующей всем 
современным требованиям и стандартам.

онирует эффективная сис-
тема поддержки внешне- 
экономической деятельнос-
ти. В ее рамках ключевую 
роль играет Рязанский центр 
экспорта. РЦЭ проводит ад-
ресную работу с действую-
щими и потенциальными эк-
спортерами, охватывая как 
малые и средние предпри-
ятия, так и крупные заводы.

Рязанская область обла-
дает значительным потенци-
алом для привлечения инвес-
тиций, научно-технического 
развития и подготовки ква-
лифицированных кадров, что 
создает благоприятные усло-
вия для расширения экспорт-
ных возможностей местного 
бизнеса и его присутствия на 
зарубежных рынках.

 «В Рязанской области 
создана благоприятная сре-
да для развития экспортной 
деятельности. Результатом 
этой работы стали лидирую-

щие позиции региона как в 
Центральном федеральном 
округе, так и в стране в рам-
ках внедрения Региональ-
ного экспортного стандарта 
2.0. Кроме того, Рязанский 
центр поддержки экспорта 
вошел в число лучших цент-
ров страны», – подчеркнул 
на заседании руководитель 
территориального предста-
вительства РЭЦ Григорий 
Ладышев.

Григорий Ладышев также 
рассказал о программе про-
движения национального 
бренда «Сделано в России», 
которая направлена на под-
держку и развитие экспорт-
ного потенциала российских 
компаний на международной 
арене. Одним из новых фор-
матов продвижения стали 
фестивали-ярмарки «Сделано 
в России», проводимые за ру-
бежом. РЭЦ уже организовал 
четыре таких мероприятия в 

Китае и одно в Объединен-
ных Арабских Эмиратах.

На одном из последних 
фестивалей в городе Шэнь-
яне в январе текущего года 
была представлена продук-
ция кондитерской фабрики 
«Конфеста» из Рязанской об-
ласти. Этот формат продви-
жения отечественной про-
дукции на зарубежный ры-
нок показал свою высокую 
эффективность.

Представители РЭЦ на-
помнили, что экспортеры 
могут представить свою про-
дукцию в постоянно действу-
ющих демонстрационно-де-
густационных павильонах в 
шести приоритетных стра-
нах: Китае (Шанхай), Вьет-
наме (Ханой), ОАЭ (Дубай), 
Саудовской Аравии (Эр-Ри-
яд), Египте (Каир) и Турции 
(Стамбул). РЭЦ также открыл 
отдельные точки продвиже-
ния российского павильона 

в Китае – в Харбине, Чэнду, 
Шэньяне и Шэньчжэне.

«В 2024 году 294 экспор-
тера из Рязанской области 
получили 712 услуг Группы 
РЭЦ. Прямой объем подде-
ржанного экспорта соста-
вил 43,6 млн долларов, что 
в 12 раз больше уровня 2023 
года», — рассказал руково-
дитель проекта по развитию 
регионального бизнеса РЭЦ 
Денис Бадекин.

«В вопросе содействия эк-
спортерам трудно переоце-
нить роль Российского экс-
портного центра. Мне очень 
приятно отметить, что на 
сегодняшний день у нас сло-
жился конструктивный диа-
лог и тесная кооперация в 
деле развития экспортного 
потенциала региона», – от-
метил на заседании министр 
экономического развития Ря-
занской области Андрей Вор-
фоломеев.

Владимир Шабаровигорь коростелев

ЛаурЕаты
Премию имени академика В.Ф. Уткина за 2024 год 
получили, повторяем, авторские коллективы пред-
приятий. Так кто же они, лауреаты? В компании 
«Плазмаинформ» их четверо. Все – выпускники 
Рязанского государственного радиотехнического 
университета. Все четверо имеют многочисленные 
региональные награды.

Игорь Коростелев и его заместитель влади-
мир Шабаров начинали свой трудовой путь тока-
рями. После окончания вуза и службы в армии оба, 
как и Виктор Серов, работали в Рязани в НИИ ГРП – 
вплоть до развала СССР. С 1992 года все трое тру-
дятся в «Плазмаинформ». Выпускница РГРТУ Ирина 
Тютюева пришла на это предприятие на 12 лет позд-
нее, переведясь с одного из рязанских заводов.

С 1992 года И.Н. Коростелев – генеральный ди-
ректор фирмы. Первые годы существования «Плаз-
маинформ» отмечены проектами по обеспечению 
информационными системами на основе плаз-
менных индикаторов двух блоков Кольской атом-
ной электростанции, Управления Государственной 
противопожарной службы г. Москвы, Главного уп-
равления Центрального банка РФ по Рязанской 
области.

С 2003 года ООО «НПФ «Плазмаинформ» рабо-
тает по нескольким направлениям, сотрудничая со 

всеми предприятиями Рязани, выпускающими нау-
коёмкую продукцию, и ведущими научными орга-
низациями России, создающими радиоэлектронные 
устройства. Коростелев – автор 9 патентов РФ, два 
из которых внедрены в производство. 

владИмИр Шабаров – талантливый админис-
тратор. Первые годы предприятия пришлись на «ли-
хие девяностые». На плечи Шабарова легли обязан-
ности преодолевать трудности с арендой площадей 
для предприятия, с организацией производства на 
новой территории, поиском ответственных кон-
трагентов, сбытом наукоёмкой продукции. 

Творческий подход к выполнению обязаннос-
тей проявляется у Шабарова в поиске и внедрении 
новых технологий производства изделий элект-
ронной техники, цифровизации и роботизации 
технологических процессов.

вИКтор серов с 1992 г. работает в ООО 
«НПФ «Плазмаинформ»: старшим научным со-
трудником, заместителем директора по науке и 
развитию.

Под научным руководством В.И. Серова разра-
ботаны, например, конструкция наборных экра-
нов коллективного пользования; для геофизичес-
кой отрасли России – прецизионные программно-
управляемые источники питания регистраторов 
каротажных станций, которые производятся се-

рийно с 2003 года. Технические решения защи-
щены патентами РФ. 

ИрИна тютюева – начальник конструктор-
ского бюро. С 2004 года все инновационные раз-
работки предприятия, о которых мы упоминали 
выше, произведены при ее участии.

Лауреатами премии Рязанской области по 
науке и технике имени академика В.Ф. Утки-
на за 2024 год стали также три работника Го-
сударственного Рязанского приборного завода 
(ГРПЗ, входит в КРЭТ Госкорпорации Ростех). 
Это начальник отдела Дмитрий Назаркин, на-
чальник конструкторского бюро Борис Гузовс-
кой и руководитель группы Андрей Гузовской. 
От имени губернатора Рязанской области Пав-
ла Малкова собравшихся поздравил заместитель 
председателя правительства Рязанской области 
Александр Шаститко.

«Благодарна каждому разработчику за новые 
решения, творческий подход к работе, умение 
найти практическое воплощение своих идей. 
Поздравляю победителей – достойных продол-
жателей дела нашего выдающегося земляка 
Владимира Федоровича Уткина», – написала 
заместитель председателя регионального пра-
вительства Юлия Швакова на своей странице 
в соцсети.
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О том, какие новшества ждут абитури-
ентов, о роли инженерного образо-

вания, а также о потребностях рынка тру-
да Рязанской области рассказал директор 
Рязанского института (филиала) Москов-
ского политехнического университета, 
доктор политических наук, профессор Ва-
лерий Сергеевич Емец. 

– В этом году абитуриентов при пос-
туплении в вузы ждут серьезные 
изменения...

В.Е.  –  Установлен  единый 
срок  приема  документов 
по всем уровням высшего 
образования (бакалавриат, 
специалитет, магистрату-
ра). Приемная кампания в 
этом году завершится 7 сен-
тября для всех форм и уров-
ней обучения. Если в прошлые 
годы на очно-заочную и заочную 
формы можно было поступить осе-
нью, в этом году срок подачи заявления 
и выбор вступительных испытаний ограни-
чен. Абитуриентам надо сделать выбор вовремя. 
Иначе им придется ждать еще год. 

С  сентября  2026  года  ожидаются  карди-
нальные изменения  системы  высшего  обра-
зования. Исчезнет  понятие  «бакалавриат»,  а 
магистратура будет носить характер исключи-
тельно углубленной профессиональной подго-
товки. Основой системы высшего образования 
станет специалитет. Для обучающихся по про-
граммам бакалавриата будет предусмотрен по-
рядок перехода на специалитет. Это потребует, 
по всей видимости, дополнительных разъясне-
ний со стороны Министерства образования и 
науки РФ. Кто получил диплом бакалавра или 
получит  его  до  1  сентября  2026  года, могут 
не  волноваться.  Они  будут  действительны. 
Однако  их  статус  будет  уточнен  после  офи-
циальных разъяснений. Здесь речь не идет о 
возвращении к системе высшего образования 
времен СССР. 

Обучение по программам специалитета бу-
дет отличаться  дифференцированным подхо-
дом к срокам освоения этих образовательных 
программ, особенно в тех отраслях, где пяти-
летний срок обучения представляется избыточ-
ным. Более того, благодаря введению общей ба-
зовой части увеличится академическая мобиль-
ность студентов. Студент, проучившись один-
два курса,  будет иметь возможность  сменить 
свою будущую специальность без потери года 
обучения и разницы учебных планов. Отмечая 
изменения в системе высшего образования, ми-
нистр науки и высшего образования Российс-
кой Федерации Валерий Фальков акцентирует 
внимание на том, что в основе новой модели 
будут  заложены принципы фундаментальной 
научной основы и качественной практикоори-
ентированности. 

Министерство образования и науки РФ, дру-
гие федеральные ведомства в настоящее время 
разрабатывают нормативные документы, кото-
рые позволят осуществить переход к новой мо-

дели высшего образования, обеспечив ее эффек-
тивное функционирование.

– Какие направления подготовки наиболее востре-
бованы в этом году, в специалистах каких сфер нуж-
дается рынок труда? 

В.Е. – Рынок труда Рязанской области испытывает 
острую потребность в специалистах в сфе-

рах строительства, машиностроения, 
приборостроения,  энергетики, ИT, 
архитектуры. По  оценке  регио-
нального министерства  труда, 
эта потребность составляет 15 
тысяч человек. По эксклюзив-
ным  направлениям  подго-
товки, которые осуществляет 
только  Рязанский  политех-
нический институт  (филиал) 
Московского политехническо-
го университета, – 1890 человек. 

В этом году институту выделено 
достаточно бюджетных мест, кото-

рые позволят удовлетворить запросы 
работодателей. Наша первостепенная 

задача –  сбалансировать потенциал нашего 
вуза, потребности конкретных предприятий и ре-
гионального рынка труда, в том числе по целево-
му набору.

Нельзя не отметить, что в течение послед-
них  нескольких  лет  наблюдается  повышен-
ный  спрос  на  инженерные  специальности. 
К  ним  относятся:  «Конструкторско-техноло-
гическое  обеспечение машиностроительных 
производств»,  «Энергетика  и  электротехни-
ка», «Строительство», «Информатика и вычис-
лительная  техника».  Рост популярности  этих 
направлений  составляет  порядка  20-25  про-
центов. Это связано, в первую очередь, с пот-
ребностями суверенизации нашей экономики 
и отечественного производства, повышением 
престижа профессии инженера, который сегод-
ня  является не просто разработчиком  техни-
ческих решений, но и межотраслевым специ-
алистом, который необходим во всех сферах – 
от медицины до аэрокосмической отрасли. Не 
вызывает сомнений то, что востребованность 
инженерного образования будет расти в обоз-
римой перспективе. Но главное – поступающие 
на инженерные направления и специальности 
получат престижную профессию и гарантиро-
ванно  трудоустроятся  на  высокооплачивае-
мую работу. 

– Как государство поддерживает вузы, в которых ре-
ализуются программы инженерного образования?

В.Е. – В текущих геополитических условиях вопрос 
технологического суверенитета страны является 
главнейшим для обеспечения экономического раз-
вития страны, что неоднократно подчеркивалось 
высшим руководством страны. В связи с этим под-
готовка кадров по инженерным направлениям и 
специальностям является одним из приоритетов в 
системе высшего образования. В настоящее время 
государство выделяет все больше бюджетных мест, 
предоставляет целевые места, оказывает повышен-
ную стипендиальную поддержку способным сту-
дентам, обучающимся на приоритетных направле-

ниях подготовки. О поддержке инженерного обра-
зования и важности развития науки говорит и тот 
факт, что в соответствии с указом Президента РФ 
В.В. Путина в России с 2022 по 2031 год проводит-
ся Десятилетие науки и технологий. Одна из клю-
чевых задач десятилетия – привлечение молодежи 
и студентов в науку. 

Министерство образования и науки РФ реа-
лизует комплекс мер по финансовой, социаль-
ной и профессиональной поддержке молодых 
исследователей. Проводятся мероприятия, на-
правленные на повышение престижа научной 
работы и укрепление статуса молодого учено-
го, что позволяет Рязанскому политеху прини-
мать участие в таких проектах, как «Ученые в 
школы», побеждать  во  всероссийских и меж-
дународных  конкурсах и  салонах  (конкурсы 
«Неотерра»,  «Идеи, преображающие города», 
Международный  салон изобретений и инно-
вационных технологий «Архимед» и т.д.), про-
водить всероссийские и региональные конфе-
ренции («Российский программный комплекс 
T-FLEX PLM: современные методы и подходы 
к проектированию изделий в PLM-системах»), 
регистрировать патенты и рационализаторс-
кие предложения. Со следующего года, учиты-
вая крайне высокую потребность предприятий 
реального  сектора  экономики в инженерных 
кадрах,  государство  будет  выделять  55  про-
центов  бюджетных мест на инженерные на-
правления и  специальности  в  качестве целе-
вых.  Рост  популярности инженерных  специ-
альностей  среди абитуриентов подтверждает 
выбор профильных предметов выпускниками 
школ. Так, например, в этом году ЕГЭ по физи-
ке впервые вошел в топ-5 самых часто выбира-
емых предметов.

– Какие шаги предпринимает вуз, чтобы отвечать 
государственным потребностям в подготовке про-
фессиональных инженерных кадров?

В.Е. – Сегодня одной из ключевых задач вузов яв-
ляется интеграция образовательного процесса, 
научной и воспитательной деятельности. Только 
такой подход реализации программ высшего об-
разования позволит обеспечить технологический 
суверенитет России. В соответствии с поставлен-
ными Президентом РФ целями технологического 
суверенитета вузы также разрабатывают свои про-
граммы развития.

Рязанский политехнический институт раз-
работал  свою программу развития,  одним из 
центральных элементов которой является фор-
мирование комплексной модели выпускника, 
отвечающей не только требованиям образова-
тельных стандартов, но и актуальным потреб-
ностям работодателей. Для этого все студенты 
проходят практическую подготовку на предпри-
ятиях региона и за его пределами. Программы 
практик  составляются  таким образом,  чтобы 
выпускник,  освоивший их  в  полном объеме, 
имел  возможность  должным образом выпол-
нять трудовые функции не только на конкрет-
ном предприятии, но и на любом другом про-
изводстве.

Внедрение гибких образовательных траекто-
рий, применение средств дистанционного обу-

чения позволяет нам дифференцировать сроки 
подготовки специалистов в зависимости от ха-
рактера их будущей профессиональной деятель-
ности. Благодаря активному взаимодействию с 
индустриальными партнерами многие студенты 
вуза обучаются по индивидуальным образова-
тельным траекториям профессионального роста. 
Большая часть студентов старших курсов совме-
щают учебу в вузе и работу. Они это могут сде-
лать в том числе благодаря тому, что на ведущих 
предприятиях региона и России функционируют 
22 базы практической подготовки обучающихся. 
Это Ракетно-космический комплекс «Энергия» 
им. С.П. Королёва, Государственный Рязанский 
приборный завод, Завод «Красное знамя», Ин-
вестиционная кампания «Сибинтек», «Газпром-
межрегионгаз Рязань», «Тяжпрессмаш», «Саста», 
«Завод точного литья», основные застройщики 
региона – Группа компаний «Зеленый сад», Груп-
па компаний «Единство» и другие. 

Стоит отметить, что более половины обуча-
ющихся на базах практической подготовки тру-
доустраиваются на этих предприятиях. Важно, 
что индустриальные партнеры-заказчики в лице 
представителей реального сектора экономики 
выступают инициаторами проведения научных 
исследований и разработок с последующим за-
ключением контрактов, подтверждающих сов-
местную деятельность.  Только  за  последние 
три года институт выполнил более 20 НИОКР 
(научно-исследовательские и опытно-конструк-
торские работы) для нужд промышленных пред-
приятий,  что подтверждает высокий уровень 
профессиональной квалификации профессорс-
ко-преподавательского состава. 

Разумеется,  в  условиях  динамично разви-
вающихся производств и необходимости заме-
щения целого ряда зарубежных технологий на 
российские аналоги растет потребность в новых 
образовательных программах. С  учетом пот-
ребностей регионального рынка труда и конк-
ретных предприятий в институте открыты но-
вые направления подготовки. В прошлом году 
в вузе прошли государственную аккредитацию 
направления  «Дизайн»,  «Эксплуатация транс-
портно-технологических машин и комплексов». 
В этом году будут аккредитованы направления 
«Нефтегазовое дело» и «Землеустройство и ка-
дастры». С 2025  года наш институт начинает 
набор на новый востребованный профиль «Тех-
нология полимерных и композиционных мате-
риалов». Спрос на выпускников данной образо-
вательной программы такой, что предприятия 
готовы сами участвовать в их подготовке, чтобы 
в дальнейшем обеспечить себя кадрами. Также, 
учитывая нехватку специалистов ИТ-сферы, в 
том числе  с  углубленными  знаниями,  запла-
нировано открытие направления по магистра-
туре в области информатики. Таким образом, 
все усилия коллектива Рязанского политехни-
ческого института направлены на подготовку 
высококвалифицированных кадров для реаль-
ного сектора экономики. Результаты этой ра-
боты очевидны. Более 90 процентов выпускни-
ков вуза трудоустраиваются по специальности 
уже в первый год выпуска и работают на благо 
региона и страны.
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ОбъяВлЕн тЕндЕР  
на СтРОитЕльСтВО  
МОСта чЕРЕз ОкУ
начальная цена контракта составляет 
почти 33 млрд рублей

Мост будут строить от автодороги Шереме-
тьево–Дядьково–Вышгород–Наумово–Гавер-
дово до автомобильной дороги Рязань (от села 
Шумашь) – Спасск–Ижевское–Лакаш. Возве-
дение нового объекта продлится по 20 октября 
2031 года.

Также указано, что заказчик и подрядчик не 
вправе приостанавливать строительство. В спи-
сок работ входят устройство наружных сетей 
освещения, водоотведения, строительство пра-
вобережного и левобережного подходов мос-
та, шумозащитных экранов, пункта управления 
обеспечения транспортной безопасности, бла-
гоустройство и озеленение, обустройство судо-
ходной сигнализации и прочие работы.

Общая протяженность нового моста через 
Оку составит 5 километров, а вместе с развяз-
ками – 13 километров. Напомним, что износ ста-
рого моста через Оку велик. Чтобы его реконс-
труировать, мост надо закрывать. Но сначала 
необходимо построить новый.

МинСтРОй пОВыСил 
нОРМатиВнУю  
СтОиМОСть жилья
В 65 регионах России во II квартале 
2025 года нормативная стоимость жилья 
заметно выросла

Например, в Москве цена выросла на 2,5 
тыс. рублей – до 176,7 тыс., а в Петербурге 
осталась прежней. Лидером по подорожанию 
стала Еврейская автономная область, где стои-
мость «квадрата» увеличилась на 20,2 тыс. – до 
123,5 тыс. рублей. В то же время в 16 россий-
ских субъектах стоимость квадратного метра 
снизилась. Наибольшее падение цен было за-
фиксировано в Краснодарском крае, где стои-
мость снизилась на 7 тыс., составив 156,5 тыс. 
рублей. А в Подмосковье стоимость квадратно-
го метра уменьшится на 3 тыс. рублей и соста-
вит 150,2 тыс. Напомним, что на норматив цены 
квадратного метра ориентируются для расчета 
социальных выплат на приобретение льготного 
жилья или при переселении из ветхого и ава-
рийного фонда. 

глаВная УгРОза 
как показал опрос, проведенный на-
циональным объединением застройщи-
ков жилья (нОза) и порталом «ЕРз.РФ», 
макроэкономическая нестабильность 
впервые возглавила рейтинг проблем 
отрасли 

Второе место среди угроз по-прежнему зани-
мает падение спроса на новостройки. Как счита-
ют респонденты, оно вызвано в основном ростом 
рыночных ставок по ипотеке, отменой массового 
льготного кредитования и прочими ужесточения-
ми в этой сфере. Также среди называемых факто-
ров – откладывание сделок в ожидании падения 
цен и снижение доходов населения. 

Третью позицию заняла такая угроза, как 
частое изменение правил игры в стройотрас-
ли. Кроме того, среди прочих угроз застройщи-
ки назвали рост себестоимости строительства, 
прежде всего обусловленный увеличением за-
трат на рабочую силу. Среди строительных ма-
териалов, по их оценке, наиболее существенно 
подорожали витражи и двери, лифты, фасадные 
утеплители и облицовка. Также застройщики вы-
делили среди проблем высокую стоимость бан-
ковского кредитования. 

«тЕхнОникОль» В 2025 гОдУ 
ВлОжит 19 МлРд РУблЕй  
В РаСшиРЕниЕ 
пРОизВОдСтВа 
более половины этой суммы пойдет  
на строительство новых заводов

В течение ближайших пяти лет компания пла-
нирует увеличить выпуск минваты более чем на 
5 миллионов кубометров ежегодно. 

Кроме того, «Технониколь» намерена про-
должить развитие производства в подмосков-
ном Серпухове. В 2025 году вложения достигнут 
4 миллиардов рублей. Часть суммы направят на 
реконструкцию завода, которая должна закон-
читься в апреле 2026 года. 

Также запланированы инвестиции в размере 
2,5 миллиардов рублей в завод «Техно» в Ряза-
ни. Средства будут направлены на экопроекты и 
запуск собственной электростанции. На рязанс-
ком заводе откроется новый цех по переработке 
твердых минераловатных отходов.

На различных предприятиях компании реа-
лизуют новые проекты по цифровизации и ав-
томатизации. 

ОбнОВляЕМСя!
как сообщается в группе «Рязанская об-
ласть», в прошлом году Сасовский округ 
подал заявку на участие в федеральной 
программе «комплексное развитие сель-
ских территорий» 

Финансирование получили в том числе и на 
капремонт Сасовского ДК. Здание было пос-
троено почти сто лет назад. Есть концертный 
зал на 500 зрительских мест, малый зал, хоре-
ографический, комнаты для кружковой работы, 
библиотеки для детей и взрослых. В разные годы 
в здании проводили текущий ремонт, капиталь-
ный – ни разу.

д Е л О В а я
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ОбРазОВаниЕ

Инженер – звучит гордо
В 2025 ГОДу ВСТуПИЛИ В СИЛу ИЗМЕНЕНИя В СИСТЕМЕ ВыСШЕГО ОбРАЗОВАНИя
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А наида Езерская – не 
только суперпрофес-

сионал своего дела. Она – 
счастливая жена, мама, 
бабушка и вообще очень 
позитивный человек.

– Профессию мы когда-то 
выбрали вместе с сестрой-
близнецом, – вспоминает Ана-
ида Григорьевна. – Родом мы 
из Грузии, а учиться поеха-
ли в Луганскую область. Хо-
тели поступить в строитель-
ный институт, но экзамены 
пропустили. Чтобы не терять 
год, пошли в профтехучилище 
учиться на крановщиц. Закон-
чили, но в профессии осталась 
только я.

Машинист башенного кра-
на вроде бы не женское дело. 
Но в группе, где учились сест-
ры, был всего один молодой че-
ловек. Считалось, что девчонки 
аккуратнее, исполнительнее, 
что они более усидчивые. Се-
годня же среди коллег Анаи-
ды Григорьевны в основном 
мужчины.

– Главное – любить свою 
профессию, – говорит она. – 
Если человек идёт на работу 
как на каторгу, он быстро вы-
горает. У меня – это любимое 
дело. Я горжусь, что у меня 
редкая для женщины профес-
сия. Сложная и очень ответс-
твенная. Сижу высоко, вижу 
далеко.

Свой трудовой путь Анаида 
Езерская начинала в Луганске. 
Вспоминает, что в первые ра-
бочие дни очень старалась, но 
не всё получалось. Было ощу-
щение, что кран ее совсем не 
слушается. От досады распла-
калась, спустилась вниз и даже 
хотела уволиться. Но прораб – 
мудрый человек, увидев ее 
растерянность, успокоил, мол, 
если хочешь, поплачь, а потом 
снова полезай на кран. Всё по-
лучится. И действительно по-
лучилось. 

Крановщицей Анаида Гри-
горьевна работает больше 30 
лет. Другой профессии у нее 
нет. И она совсем об этом не 
жалеет. 

– Всем тонкостям я училась 
на практике, мне всё интерес-
но, – рассказывает она. – Когда 
в начале девяностых переехала 
в Рязань, работала на карьер-

ном кране. Да и сейчас с удо-
вольствием осваиваю каждую 
новую модель. Для меня лучше 
подъёмного крана может быть 
только новый кран.

В рабочей кабине, где при-
ходится проводить по восемь 
часов в день, Анаида Григорь-
евна старается создать уют. К 
весне решила украсить её ис-
кусственными цветами. Тех-
никой безопасности это не за-
прещено, но в кабине стало на-
много уютнее. Сменщики-муж-
чины из «Зелёного сада» совсем 
не против этих мелочей. 

Со своим мужем Русланом 
Васильевичем Анаида поз-
накомилась на стройке. В их 
крепкой семье выросли двое 
детей, сейчас подрастают трое 
внуков. Все они гордятся своей 
мамой и бабушкой, которая для 
них настоящий пример. Шутка 

ли, взобраться по ступенькам 
на стометровый кран и отра-
ботать восьмичасовую смену. 
Летом на подъем уходит ми-
нут пятнадцать, а зимой, осо-
бенно в гололед, значительно 
больше. Получается своеоб-
разная зарядка перед сменой. 
В ее понимании без физичес-
кой активности, тренировки 
ума и тела, без желаний и меч-
ты жить скучно. В её планах – 
научиться кататься на коньках 
и роликах, привлекать к этому 
занятию внуков:

– Помню то время, когда 
пришлось оставить свою про-
фессию. Это когда внуки были 
совсем маленькими. Гуляю с 
ними по лесопарку, вижу вда-
леке строительные краны и 
думаю про себя: «Эх, мне бы 
туда!» Вернулась, как только 
смогла.
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кадры для рязанскОй экОнОмики

В начале марта на Борков-
ском затоне собрались 

строители, которых объеди-
нила любовь к подлёдному 
лову. это был открытый об-
ластной чемпионат, в кото-
ром мог участвовать любой 
желающий. Такое новшест-
во организаторы соревнова-
ния ввели по просьбе рязан-
цев. это была уже четвертая 
зимняя рыбалка, где особо 
отличившиеся участники по-
лучили денежные призы и 
переходящий кубок союза 
строителей.

На Борковской затон люди 
приезжали не столько за приза-
ми, сколько за особым настрое-
нием. Здесь были и запах кост-
ра, и аромат шашлыка, и лёгкий 
морозец в идеальном сочетании с 
ярким солнцем. В улове – караси, 
окуньки, но больше всего пойма-
ли ершей. 

В соревновании участвовали 
13 команд по 5 человек в каждой, 
плюс несколько  рыбаков-едино-
личников. Собравшихся приветс-
твовали управляющий директор 
ГК «Зелёный сад» Андрей Ориш-
кевич, исполнительный директор 

рязанского Союза строителей Вя-
чеслав Немчинов.

Сигнальная ракета дала старт, 
и рыбаки отправились на лёд. Кто-
то не отходил от берега, другие 
предпочли отдалённые части за-
тона. Ловили на разные снасти: 
от классической мормышки до 
так называемого паровоза. Уже 
через несколько минут был за-
фиксирован первый улов. Фёдор 
Барташевич  – высотник из «Зелё-
ного сада» – принёс к столу жюри 
крошечного окунька. Он же стал 
победителем в номинации «Самая 
маленькая рыба».

Отличились и другие участ-
ники соревнований из «Зелёного 
сада». Высотник Александр Гудков 
наловил почти 4 кг рыбы, показав 
лучший результат в личном зачё-
те. Также его команда стала пер-
вой в общем зачёте и получила 
главный денежный приз вместе 
с переходящим кубком чемпио-
ната. В прошлом году этот кубок  
был у команды Рязанского кир-
пичного завода. А на этот раз  её 
участник Азик Гаджимуратов вы-
ловил самую крупную рыбу, став 
первым в соответствующей номи-
нации. Рекордсмен соревнований 
– карась весом 740 граммов. 

Самый зрелищный момент 
чемпионата – конкурс ледобуров. 
Представители каждой из  команд 
на скорость бурили по три лунки. 
Лёд трещал, болельщики ликова-
ли, поддерживая участников. Са-
мым быстрым оказался сотруд-
ник автотранспортного пред-
приятия «Зелёного сада» Алексей 
Зайцев. Спецпризом по решению 
жюри наградили юную рязанку 
Настю Теренину. Она наловила 
40 рыбок. Это стало самым боль-
шим количеством рыбок на одно-
го человека. 

Спортсменам компании «Зе-
леный сад» был вручен перехо-
дящий кубок Российского Союза 
строителей.

Все участники и гости чемпио-
ната по подлёдному лову сошлись 
во мнении, что праздник удался. 
Собравшиеся выразили пожела-
ние, чтобы такие события в жизни 
строителей проходили чаще. Они 
сплачивают коллективы, создают 
комфортные условия для отдыха 
не только работников отрасли, но 
и членов их семей, способствуют 
выполнению поставленных про-
изводственных задач.

дЕлО

Всю жизнь на высоте
 ХотелА стАть инженером-строителем, А рАботАет крАноВщицей

Профессионалы
именА лучшиХ нАзВАл чемпионАт

жественную школу. Полученные 
знания в колледже она намерена 
закрепить в высшем учебном заве-
дении. Среди победителей и сту-
дент колледжа Илья Чернышов. 
В апреле стартуют отборочный и 
итоговый этапы чемпионата, ко-
торый пройдет в 18 регионах Рос-
сии. Победители регионального 
этапа чемпионата примут учас-
тие в итоговом, межрегиональном 
этапе, где определят финалистов. 
Представители учебных заведе-
ний Рязанской области примут 
участие в этих этапах по 50 ком-
петенциям. Как сказал директор 
Рязанского строительного коллед-
жа им. В.А. Беглова Александр Сус-
лов, один из победителей полетит 
на Сахалин.

Победителей поздравили дирек-
тор Рязанского технологического 
колледжа Николай Баранов, испол-
нительный директор регионального 
Союза строителей Вячеслав Немчи-
нов, представители от работодате-
лей. Им были вручены дипломы и 
памятные подарки. В честь них со-
стоялся праздничный концерт.

сПОрТ

ловись, рыбка
союз строителей рязАнской облАсти и компАния «зелёный сАд» проВели сореВноВАния  

по подлёдному лоВу рыбы

В чемпионате приняли участие 
более 300 конкурсантов, которые 
соревновались по 48 основным и 5 
юниорским компетенциям, востре-
бованным на территории региона. 
За звание лучшего в течение трех 
дней состязались представители 28 
колледжей и техникумов, четырех 
вузов и нескольких школ.

– Чемпионат «Профессиона-
лы» – очень важное событие в 
жизни всего региона. Десять лет 
назад рязанцы начали участво-
вать в этом движении и достигли 
определенных высот. Самое глав-
ное, это движение стимулировало 
проф техобразование, у молоде-
жи появилось желание не просто 

учиться, а приобретать нужные 
профессии, – сказал руководитель 
регионального организационно-
го центра чемпионатного движе-

ния Рязанской области Алексей 
Зенин.

Конкурсантов сопровождали 
более 500 экспертов-наставников, 

оценивали и принимали их рабо-
ту, включая соревновательные, 
деловые и профориентационные 
мероприятия. В чемпионате отли-

чились студенты Рязанского стро-
ительного колледжа им. В.А. Бег-
лова. В своей компетенции они 
стали лучшими. Татьяна Дойни-

кова, например, учится на втором 
курсе колледжа. Она будет худож-
ником-оформителем. Рассказыва-
ет, что в свое время окончила худо-

п одведение итогов и 
награждение побе-

дителей состоялось в ря-
занском технологическом 
колледже с участием ра-
ботодателей, представи-
телей общественных ор-
ганизаций.
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

 

ТАкСИ дЛя беремеННЫх 
СТудеНТОк
Новую меру поддержки будущих мам предла-
гают в Рязани

Студентки рязанских вузов, ожидающие ребенка, теперь 
могут бесплатно воспользоваться социальным такси. Од-
нако список учреждений, куда можно съездить бесплатно, 
ограничен. Воспользоваться услугой можно при поезд-
ке в больницу, поликлинику, мФЦ, почтовые отделения, 
спортивно-оздоровительные комплексы, нотариальные 
конторы и отделения Социального фонда. 
Вызвать социальное такси можно по номеру +7 (4912) 
212-730.
Напомним, что программа поддержки студенческих семей 
включает в себя целый перечень услуг и мер поддержки. 
будущие молодые родители могут рассчитывать на пер-
сональный патронаж. 

кОСмеТИчеСкИЙ ремОНТ  
прОшЁЛ В гОрОдСкОЙ  
бОЛЬНИЦе №10 
Стены и полы в холле отделения профилактики 
обновили за два дня

для проведения косметического ремонта специально вы-
брали нерабочие дни, чтобы не прерывать проведение 
профилактических мероприятий для пациентов.
«помещение преобразилось полностью: заменён линоле-
ум на площади 150 кв. м, приведены в порядок окна, 300 
кв. м стен покрашены в приятный светлый цвет.
Теперь холл не только функционален, светлый фон со-
здаёт атмосферу чистоты, уюта, поднимает настроение. 
Это ещё один шаг в создании комфортной атмосферы для 
наших пациентов», – отмечает коллектив больницы.

дНИ ОТкрЫТЫх дВереЙ  
дЛя предпрИНИмАТеЛеЙ
Проведёт Управление Роспотребнадзора  
по Рязанской области 

Акция пройдет 20 марта с 12.00 до 16.00 в самом ведомс-
тве и его территориальных отделах в дистанционном фор-
мате. Она направлена на реализацию информационной 
политики по работе с предпринимательским сообщест-
вом, повышение грамотности населения в сфере обес-
печения санитарно-эпидемиологического благополучия 
и защиты прав потребителей, обеспечение информаци-
онной открытости деятельности управления.
Также 20 марта с 12.00 до 16.00 специалисты проведут 
консультирование предпринимателей в следующих под-
разделениях: 
– многофункциональном центре предоставления госу-
дарственных и муниципальных услуг рязанской области;
– Территориальном отделе по Железнодорожному райо-
ну в г. рязани мФЦ (г. рязань, ул. каширина, д. 1); 
– Территориальном отделе по Советскому району г. ря-
зани мФЦ (г. рязань, ул. почтовая, д. 61).

В регИОНе рАбОТАеТ «ЦеНТр 
мОЛОдЁЖНОЙ кАрЬерЫ»
С его помощью школьники и студенты опреде-
ляются с будущей профессией

Сформировать карьерный трек им помогают карьерные 
консультанты. для участников проекта предусмотрены 
стажировки и практики с индивидуальным сопровожде-
нием, ярмарки учебных рабочих мест. На днях ярмарка 
прошла для сасовских школьников.
более 130 ребят познакомились с профессиями касимов-
ского нефтегазового колледжа и рязанского многопро-
фильного профессионального колледжа.
преподаватели и студенты представили свои учебные 
заведения, рассказали, насколько интересной может 
быть учёба и студенческая жизнь, провели увлекатель-
ные мастер-классы и дегустации. мальчишкам особен-
но понравился мастер-класс по спайке труб, а девочки 
расписывали пряники, которые потом с удовольствием 
дегустировали.
узнать подробности о проекте можно по телефону
+ 7 (4912) 26-60-33. 

КОРОТКО

Традиции  
избирательного права 
предСТАВЛеНЫ В ЭкСпОзИЦИИ рязАНСкОгО ИСТОрИкО-АрхИТекТурНОгО музея-зАпОВедНИкА

В ыставка «Традиции выбора: история и современность» приуроче-
на к 30-летию Избирательной комиссии региона. В ее открытии 

приняли участие представители Избирательной комиссии Рязанской 
области, администрации города, Рязанской областной Думы и город-
ской Думы, регионального минкульта и министерства территориаль-
ной политики области.

Собравшихся приветс-
твовала первый заместитель 
председателя правительства 
Рязанской области Анна Рос-
лякова. Она поздравила чле-
нов регионального избирко-
ма с 30-летием деятельности 
и поблагодарила их за сохра-
нение традиций и постоян-
ную помощь ветеранам из-
бирательной системы. 

– Сегодняшняя выставка, 
на мой взгляд, не про про-
шлое, а про будущее. Наше 
молодое поколение, придя 
сюда, сможет больше узнать о 

работе Избирательной комис-
сии региона и впоследствии 
сделать для себя правильный 
гражданский выбор: не оста-
ваться в стороне от судьбы 
своей страны, малой родины, 
всегда принимать участие в 
важных государственных со-
бытиях, к которым относятся 
выборы. Ведь от этого зависит 
будущее нашей страны, – под-
черкнула она.

В экспозиции представ-
лены архивные документы, 
фотографии, агитационные 
материалы кандидатов и по-

литических партий, прини-
мавших участие в выборах 
различного уровня в пери-
од с 1995 года по настоящее 
время. А также организова-
на интерактивная площадка 
«Избирательный участок», 
где воссоздана процедура го-
лосования. 

Посетить выставку «Тра-
диции выбора: история и 
современность» в РИАМЗ 
можно до 21 марта (6+).

Яна Арапова
Фото автора

Диалог  
в открытом 
формате
регИОНАЛЬНЫЙ пАрЛАмеНТ 
прОАНАЛИзИрОВАЛ рАбОТу пОЛИЦИИ

Н а заседании облдумы рассмотрен отчет о де-
ятельности УМВД по Рязанской области в 2024 

году. Доклад представил начальник регионально-
го управления генерал-майор полиции Владимир 
Алай. В своем выступлении он отметил, что органы 
правопорядка уверенно выполняют стоящие перед 
ними задачи по обеспечению общественного поряд-
ка и борьбе с преступностью. Также глава ведомства 
остановился на основных показателях оперативно-
разыскной деятельности.

По итогам 2024 года общее количество зарегистрирован-
ных преступлений снизилось на 4%. Удалось добиться повы-
шения раскрываемости преступлений до 62%, а по тяжким 
и особо тяжким составам – до 56%. По уровню раскрывае-
мости преступлений в отчетном периоде Рязанская область 
занимает третье место среди субъектов Центрального фе-
дерального округа.

Особое внимание в отчетном периоде было уделено про-
тиводействию терроризму и экстремизму. Количество пре-
сеченных преступлений террористической направленности 
возросло на 50%, экстремистской – на 70%. Ведется контроль 
лиц, склонных к совершению таких преступлений. Также 
Владимир Алай отметил активную работу ведомства по про-
тиводействию незаконному обороту наркотиков. В течение 
2024 года было пресечено 1136 наркопреступлений, из обо-
рота изъято свыше 200 килограммов наркотических веществ, 
пресечена деятельность шести лабораторий по изготовлению 
запрещенных веществ и девяти наркопритонов.

Сотрудниками УМВД по Рязанской области велась ак-
тивная работа по борьбе с преступлениями в сфере эконо-
мики. Количество лиц, привлеченных по соответствующим 
статьям, возросло в полтора раза. Владимир Алай подчерк-
нул двадцатикратное увеличение возмещения материаль-
ного ущерба по таким делам. В 2024 году сумма превыси-
ла 2,3 миллиарда рублей. Повышенное внимание органы 
следствия уделяли пресечению коррупции, а также посяга-
тельствам на бюджетные средства, выделяемые региону в 
рамках национальных проектов, и раскрытию преступле-
ний в сфере ОПК.

Говоря о дорожно-транспортных происшествиях, началь-
ник регионального управления генерал-майор полиции Вла-
димир Алай сообщил, что общее количество ДТП в регионе 
снизилось, однако возросло число погибших.

Отвечая на вопрос председателя комитета областной 
Думы по регламенту, мандатным вопросам и депутатской 
этике Натальи Рубиной об установке комплексов фотови-
деофиксации на аварийно-опасных участках дорог, глава 
ведомства рассказал, что проводится ежегодный анализ 
мест наибольшей аварийности. Депутат Дмитрий Борон-
тов обратил внимание на начало активного сезона электро-
самокатов и других средств индивидуальной мобильности. 
По словам Владимира Алая, профилактика происшествий в 
этой сфере ведется по нескольким направлениям. Это и ра-
бота с руководством каршеринговых компаний, и создание 
условий для обучения вождению самокатов с привлечением 
сотрудников ГАИ. Кроме того, сформированы предложения 
правительству Рязанской области по обеспечению безопас-
ности пешеходов и пользователей средств индивидуальной 
мобильности. Председатель областной Думы Аркадий Фомин 
выразил уверенность, что совместными усилиями в регио-
не будет найдено решение как на законодательном уровне, 
так и в нормативных документах, которые принимает пра-
вительство и УМВД для того, чтобы сделать безопасными 
улицы, парки, зоны отдыха.

Использованы материалы сайта 
регионального парламента

Рыбновцы развивают соцсферу
ИСпОЛЬзуя ВОзмОЖНОСТИ, предОСТАВЛеННЫе НАЦИОНАЛЬНЫмИ прОекТАмИ

В рамках расширенного засе-
дания Рыбновской район-

ной Думы с участием заместителя 
председателя правительства Ря-
занской области – министра транс-
порта и автомобильных дорог, 
куратора муниципалитета Павла 
Супруна, депутатов регионально-
го парламента, общественных ак-
тивистов заслушан отчет главы ад-
министрации района Елены Мин-
ковой.

Она проинформировала собравших-
ся о социально-экономическом разви-
тии муниципального образования, ре-
зультатах участия в федеральных и об-
ластных проектах и программах. Так, 
по национальному проекту «Жилье и 
городская среда» в 2024 году в г. Рыбное 
начато строительство детского сада на 

115 мест, благоустроена хоккейная пло-
щадка. В рамках программы поддержки 
местных инициатив в районном цент-
ре, а также в Ходынинском, Вакинском 
и Глебковском сельских поселениях ре-
ализовано семь проектов. Они включа-
ли в себя благоустройство памятников 
героям Великой Отечественной войны, 
создание объектов спортивной инфра-
структуры, детских площадок и многое 
другое.

По нацпроекту «Образование» отре-
монтирован спортзал Костинской сред-
ней образовательной школы. В рамках 
национального проекта «Беспилотные 
авиационные системы» в Рыбновской 
школе №1 открыт кружок для детей по 
изучению эксплуатации и пилотирова-
ния БАС. Для этого провели ремонт ка-
бинетов, спортзала и раздевалки. По ре-
гиональной программе модернизации 

первичного звена здравоохранения вве-
ден в эксплуатацию новый фельдшерс-
ко-акушерский пункт в селе Марково, 
объект оборудован по всем стандартам. 
Жители района могут пройти в ФАПе 
первичную диагностику здоровья и дис-
пансеризацию.

Глава администрации Рыбновского 
района отметила неравнодушие жите-
лей муниципалитета, активное участие 
волонтеров, представителей молодеж-
ных организаций, предприятий в сборе 
и отправке гуманитарной помощи для 
военнослужащих в зону СВО. Семьям 
участников специальной военной опе-
рации оказывается вся необходимая 
поддержка. 

Подготовлено 
по материалам 

сайта правительства области

Праздник для сельчан
уСТрОИЛА группА «бАЛАгАН ЛИмИТед» В мИхАЙЛОВСкОм рАЙОНе

В стречи со зрителями проходят 
в рамках проекта «Пой, душа. 

Пятый сезон» при поддержке Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив. Автор проекта – Сергей 
Харин, продюсер и художествен-
ный руководитель группы, который 
еще в 2022 году предложил попу-
лярным артистам выезжать в сель-
скую глубинку с бесплатными кон-
цертными программами. Государс-
тво поддержало эту идею. Группа 
выиграла пять грантов, объездила 
огромное количество малых терри-
торий. Пели во многих регионах, а 
теперь концертируют у нас в облас-
ти – были в Касимовском районе, а 
теперь – в Михайловском. 

Финансовый уполномоченный — независимое должност-
ное лицо, которое разрешает споры между потребителями 
финансовых услуг и финансовыми организациями.
Потребитель финансовых услуг — это физическое лицо, 
которое получило финансовую услугу в целях, не связанных с 
предпринимательской деятельностью. 
Финансовый уполномоченный разрешает споры бесплатно 
и без обращения в суд.

Алёна Моругина – родом из михайловской деревни Красное – 
почтила память своего деда и всех своих земляков

Концерты (0+) проводятся в посел-
ковых и сельских Домах культуры и де-
ревенских клубах. Артисты выступают 
как перед многочисленной публикой, 
так и перед зрителями небольших сель-
ских поселений. В деревне Щеголево на 
их концерт пришли почти все жители, 
чуть более сорока человек. «Но именно в 
таких аудиториях и проявляется искрен-
няя теплота чувств. Мы больше обща-
емся, завязываются душевные диалоги. 
Селяне – это всегда самые благодарные, 
отзывчивые зрители. И нам всегда при-
ятно, когда в зрительном зале мы видим 
детей и молодежь», – отметил вокалист 
группы Дмитрий Филин. 

Особый колорит их выступлениям 
придавало то, что одна из солисток – 
Алёна Моругина – родом из михайловс-
кой деревни Красное. Там, рассказывала 
она, на берегах речки Улыбыш прошло 
ее детство. Потом семья переехала. Но 
на всю жизнь запомнились раздольные 
цветущие луга, богатая рыбой тихая ре-
чушка с нежными кувшинками. В дерев-

не жили её дедушка и близкий родствен-
ник – Иван Иванович и Василий Ива-
нович Ермихины, участники Великой 
Отечественной войны. Их имена уве-
ковечены на памятной стеле местного 
воинского мемориала. После концерта 
на своей малой родине Алёна Моругина 
посетила мемориал, где почтила память 
своего деда и всех своих земляков, вои-
нов-фронтовиков. 

Группа «Балаган Лимитед» выступает 
с разнообразной программой. Для зрите-
лей были исполнены и задорные веселые 
частушки, и известные народные пес-
ни, и авторские произведения, которые 
за четверть века существования груп-
пы воспринимаются уже как народные. 
Восторг публики вызывали искрометные 
песенные импровизации с участием ак-
тивных зрителей, были представлены и 
премьеры, и новые имена. 

У этого коллектива есть традиция – 
передавать свое мастерство молодым, 
начинающим исполнителям. Вместе 
с ними уже пели музыканты группы 

«Блеsтки» из Рязанского государствен-
ного медицинского университета. Апло-
дисментами сопровождалось выступле-
ние Виктории Мимоновой, победитель-
ницы одного из творческих конкурсов, 
который состоялся в Курской области 
в прошлом году. Певица исполнила не-
сколько композиций, среди которых но-
вая песня «Лейся, песня» (муз. Кирилл 
Кузьменко, сл. Сергей Харин). 

Пятый сезон проекта «Пой, душа» 
близится к завершению, но у музыкан-
тов рождаются новые задумки. Они, 
признался продюсер группы Сергей Ха-
рин, разрабатывают новый проект под 
названием «Песни малой родины». Его 
цель – активизировать таланты мест-
ной художественной самодеятельности, 
чтобы дать им возможность совместно 
выступать и обучаться у опытных вока-
листов группы «Балаган Лимитед». А это 
значит, впереди новые встречи с хоро-
шей музыкой и любимыми песнями. 

Александр Федосеев 
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СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

29 марта 2025 года в 11.00 по адресу: г. Рязань, ул. Фирсова, д. 
24а состоится XXII внеочередная конференция Рязанского об-
ластного общества охотников и рыболовов (РОООиР) (в связи со 
скоропостижной кончиной прежнего председателя правления).

Повестка дня:
Выборы председателя правления РОООиР. 

Делегатам, избранным на XXI отчётно-выборной конференции,  
при себе иметь членские билеты РОООиР.

Члены правления РОООиР

Билет в счастливую жизнь
В РяЗАНИ ПРОшЛА РЕГИСТРАцИя БРАкА В ТРОЛЛЕйБУСЕ 

Министр культуры РФ 
Ольга любимова:
«Социальный театр дает детям уникальную возможность выра-
зить свои мысли, чувства и переживания через искусство. Сцена 
и творчество создают пространство для диалога между поко-
лениями. Особенно важно, что такие проекты, как «ПОДМ(Р)
ОСТкИ РОССИИ» способствуют развитию эмпатии, учат вза-
имодействию с окружающим миром и вовлекают ребят в диа-
лог на актуальные социальные темы».

Уполномоченный при Президенте 
Российской Федерации 
по правам ребенка 
Мария львова-Белова:
«Институт уполномоченных по правам ребенка помогает под-
росткам преодолеть трудности в рамках стратегической про-
граммы «Подростки России». Она нашла поддержку со сто-
роны Президента России Владимира Путина. Один из испол-
нителей программы – Федеральный центр развития программ 
и социализации подростков. Более полутора лет его специа-
листы реализуют программы, направленные на развитие, со-
циализацию и поддержку подростков по всей стране. Именно 
на подмостках социального театра подростки проявляют свой 
голос, раскрывают таланты, учатся взаимодействию с окружа-
ющим миром, находят единомышленников».

Актер театра, кино и телевидения,  
театральный педагог, ректор Театрального  
института имени Б. Щукина,  
Народный артист РФ 
Евгений князев:
«я очень рад, что фестиваль «ПОДМ(Р)ОСТкИ РОССИИ» 
объединил такое количество людей, чтобы каждый мог в пол-
ной мере ощутить радость и волшебство театра. Хочу попро-
сить участников, во-первых, не бояться быть собой. Во-вторых, 
погружаться глубоко, ведь искренность и подлинность делают 
игру живой и пронзительной. В-третьих, помнить, что театр – 
это командная работа. каждый играет свою роль, но только 
вместе вы создаете цельное произведение искусства. Уважай-
те труд партнера и поддерживайте на пути к совершенству. 
Наконец, не забывайте наслаждаться! Не позволяйте суете и 
стрессу затмить радость, которую вы получаете от театраль-
ного искусства!»

ПРяМАя РЕчь

СОцИАЛьНый ТЕАТР.  
Шаг второй

С обытие состоялось по инициати-
ве уполномоченного при Пре-

зиденте РФ по правам ребенка Ма-
рии львовой-Беловой. Фестиваль 
прошел при поддержке Рязанского 
театра кукол и при участии Феде-
рального подросткового центра.

Участников фестиваля в видеоформа-
те приветствовали министр культуры РФ 
Ольга Любимова, уполномоченный при 
Президенте Российской Федерации по 
правам ребенка Мария Львова-Белова, а 
также советский и российский актер те-
атра, кино и телевидения, театральный 
педагог, ректор Театрального института 

имени Б. Щукина, Народный артист РФ 
Евгений Князев.

Участниками фестиваля стали шесть 
театральных студий, в том числе инклю-
зивные. В программу второго фестива-
ля «ПОДМ(Р)ОСТКИ РОССИИ. РЯЗАНЬ» 
вошли постановки «Осторожно, Красная 
Шапочка!» инклюзивного театра «Доб-
рые сердца» (Касимов); «Волк и пятеро 
козлят» школьного театра «Краски» (Ря-
зань, школа №23); «Пропала совесть» те-
атра «РАЙ-центр» (Касимов, школа №2); 
фрагменты постановки «Трудный экза-
мен» творческого объединения «Театр-
Класс» (Рязань, школа №53); спектакль 
«Пакетик, который хотел быть нужным» 

детской театральной студии «Театрик» 
(Рязань); постановка «Однажды в шко-
ле…» социального театра РГУ имени 
С.А. Есенина.

Второй фестиваль завершён, а впере-
ди большая работа – работа над програм-
мой третьего фестиваля «ПОДМ(Р)ОСТКИ 
РОССИИ. РЯЗАНЬ».

 В церемонии открытия приняли учас-
тие уполномоченный по правам ребенка 
в области Анжелика Евдокимова и дирек-
тор Рязанского театра кукол Константин 
Кириллов.

Текст и фото:  
команда Рязанского театра кукол

НА СцЕНЕ 
ТЕАТРА кУкОл 

РАБОТАл ВТОРОй 
РЕГИОНАльНый 

ФЕСТИВАль 
ПОДРОСТкОВых  

ТЕАТРАльНых 
СТУДИй  

«ПОДМ(Р)ОСТкИ  
РОССИИ. РяЗАНь»

Необычную церемо-
нию бракосочетания 

для 19-летнего Дмитрия и 
18-летней любови кар-
повых организовал «Сер-
вис-ЗАГС». Влюбленные, 
которые пять лет назад 
познакомились в транс-
порте, теперь обменя-
лись кольцами и сказа-
ли заветное «да» в новом 
рязанском троллейбусе. 
В истории города это пер-
вое официальное заклю-
чение брака в дороге. 

СлУчАйНый ВЗГляД, 
ТРЕПЕТ, ВАША 
ОСТАНОВкА
Дима Карпов – студент строи-
тельного колледжа, будущий 
мастер общестроительных 
работ. Люба Невская – сту-
дентка железнодорожного 
колледжа. В далеком 2020 
году, когда они еще грызли 
гранит науки в школе, жизнь 
свела их в троллейбусе. Мне 
удалось пообщаться с моло-

дыми до того, как они полу-
чили официальный документ 
о заключении брака. 

Д.к. – Я ехал в троллей-
бусе и увидел Любу. Она мне 
сразу приглянулась и очень 
запомнилась, после этого я 
долго искал её в социальных 
сетях, но никак не мог най-
ти. И вдруг, спустя время, эта 
девочка переводится в мою 
школу и даже попадает в мой 
класс! Тогда я сразу понял, 
что это судьба. Но отношения 
завязались не сразу, общение 
переросло в долгую крепкую 
дружбу длиной в четыре года. 
Только полгода назад мы 
поняли, что действительно 
влюблены друг в друга и даже 
готовы пожениться. 

л.Н. – За время дружбы 
мы успели очень хорошо изу-
чить друг друга, Дима всегда 
был рядом. Мы уже знали все 
плюсы и минусы, поэтому 
начинать отношения было 
проще – мы понимали, кто 
мы и куда идем. Родственни-

ки и друзья, конечно, удиви-
лись нашему желанию всту-
пить в брак, поговаривали: 
«Да ещё молодые! Зачем так 
рано?» Но мы столько лет 
знакомы, что сомнений не 
было. 

За эти годы у пары поя-
вились общие привычки и 
традиции. Они любят выби-
рать нестандартные маршру-
ты для прогулок, например, 
сесть на автобус и уехать до 
конечной, а потом бродить 
по далеким районам часа-
ми, отыскивая новые места. 
В планах у Димы получить 
водительские права и выби-
раться вместе в другие горо-
да. Еще есть у них и домаш-
ние ритуалы – пока девушка 
собирает мозаику, юноша 
читает Жюля Верна. Кстати, 
первым подарком Димы ста-
ла их общая фотография – 
мозаика, которую Люба по 
кусочкам собирала. Теперь 
портрет украсит их семей-
ный дом. 

ПЕРЕДАйТЕ ЗА ПРОЕЗД
Маршрут проследовал от 
главного управления ЗАГС 
до Рязанской ВДНХ. Подде-
ржать молодых пришли их 
родственники и близкие дру-
зья – каждый получил свой 
памятный билет о счаст-
ливой поездке. Троллейбус 
предварительно украсили 
светодиодными лентами и 
светомузыкой, а еще пригла-
сили диджея! 

Юные и немного сму-
щенные Дима и Люба вош-
ли в троллейбус как влюб-
ленные, а покинули его, уже 
став мужем и женой. Все-
го лишь тридцать минут, а 
сделан такой важный шаг в 
жизни. Мелькающие огни 
центральных улиц, автомо-
билисты и прохожие стали 
свидетелями рождения но-
вой семьи. 

После церемонии брако-
сочетания марш Мендельсо-
на сменили популярные тре-
ки, и гости, заполнив прохо-

ды, устроили настоящую ве-
черинку на ходу. Автомобили 
сигналили вслед, а прохожие 
махали руками – кажется, все 
встречные в этот пятничный 

вечер почувствовали себя 
участниками необычного 
торжества. 

Арина Тимохина
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ВОлЕйБОл. Матчи последнего, 
9-го тура женского чемпионата 
России по волейболу Вк «Ря-
зань-РГУ» провёл в Таганроге. 
Рязанки провели три игры и во всех 
одержали победу.
В первой игре они со счетом 3:0 
обыграли хозяев площадки «красные 
крылья». Во второй игре одолели са-
ратовскую «Викторию-ПРО» со сче-
том 3:1. В заключительной игре счет 
тот же, 3:1, но уже с «Волжаночкой-
ГРАСС» из Саратова. Финальные по-
единки за 1–6 места пройдут в зоне 
«центр» с 31 марта по 6 апреля. 

БАСкЕТБОл. В Москве состоя-
лись состязания баскетбольных 
команд в рамках третьего этапа 
X Фестиваля спорта студентов 
медицинских и фармацевти-
ческих вузов России с междуна-
родным участием «Физическая 
культура и спорт – вторая про-
фессия врача». В ходе напряжён-

ных матчей баскетболисты РязГМУ 
имени академика И.П. Павлова за-
воевали третье место.

САМБО. Владислав Самохин 
стал победителем Всероссийс-
ких соревнований по самбо. 
В городе Гагарине Смоленской об-
ласти прошли Всероссийские сорев-
нования по самбо «Памяти Ю.А. Га-
гарина». Около 150 участников из 24 
регионов России боролись за медали 
различного достоинства. Победите-
лем в весовой категории до 88 кг стал 
воспитанник спортивной школы «Род-
ной край – спорт» Владислав Само-
хин. Спортсмен занимается под руко-
водством Евгения Савельева.

ДЖИУ-ДЖИТСУ. На первенстве 
России по джиу-джитсу спорт-
смены из Рязанской области за-
воевали 12 медалей. 
Всероссийская федерация джиу-
джитсу подвела итоги общекоманд-

ного зачета первенства России по 
джиу-джитсу среди юношей и деву-
шек до 14 лет, которое проходило в 
Челябинске. как сообщает минспор-
та региона, участниками состязания 
стали более 500 юных спортсменов 
из 34 российских регионов.

Рязанская команда заняла в обще-
командном зачете 2-е место, набрав 
66,5 очка. В активе наших спортсме-
нов – 12 медалей (2 золотые, 3 се-
ребряные, 7 бронзовых). Нашими по-
бедителями и призерами первенства 
России по джиу-джитсу среди юношей 
и девушек до 14 лет стали:

Золото. «Файтинг» – Сергей 
Аверин (весовая категория до 42 кг, 
СшОР «Юпитер», тренеры – Сергей 
Борискин, ярослав Горинский), Арсе-
ний Мищенко (вес до 66 кг, Сш «Со-
кол», тренер – Павел костиков). 

Серебро. «Файтинг» – Варвара 
Алёшина (вес до 44 кг, СшОР «Юпи-
тер», тренер – Заслуженный тренер 
России Олег Ермаков), Илья Семагин 

(вес до 50 кг, СшОР «Юпитер», тре-
неры – Сергей Борискин, ярослав 
Горинский), Даниил Воронков (вес 
до 66 кг, СшОР «Юпитер», трене-
ры – Андрей Спиридонов, Алексей 
Троцук). 

Бронза. «Файтинг» – Варва-
ра курбатова (вес до 32 кг, СшОР 
«Юпитер», тренер – Дмитрий курба-
тов), Ангелина Потанина (вес до 44 
кг, СшОР «Юпитер», тренер – Вла-
димир Терёхин), Екатерина колема-
сова (вес до 57 кг, СшОР «Юпитер», 
тренер – Владимир Терёхин), Даниил 
кирдянов (вес до 34 кг, СшОР «Юпи-
тер», тренеры – Галина Ермакова, 
Ольга Медведева), Глеб кильпиков 
(вес до 66 кг, СшОР «Юпитер», тре-
неры – Андрей Спиридонов, Алексей 
Троцук); «Не-Ваза» – Даниил Ворон-
ков (вес до 66 кг, СшОР «Юпитер», 
тренеры – Андрей Спиридонов, Алек-
сей Троцук), Артём Прошкин (вес 66+ 
кг, тренеры – Сергей Борискин, ярос-
лав Горинский).

ФУТБОл. В рамках проекта РФС 
«Футбол в школе» куратор от 
Рязанской области Александр 
Викторович корнеев посетил 
Мурминскую школу, где вмес-
те с педагогом Павлом Валерь-
евичем Никаноровым они про-
вели «Футбольную викторину» 
и «Футбольную карусель». 
– В «Футбольной викторине» участво-
вали шестьдесят мальчиков и девочек 
2–5 классов. По итогам конкурса мы 
определили лучших знатоков, ими ста-
ли Илья Никаноров из 4 «Б» и Мария 
Сивцова из 5 «А», – рассказал Алек-
сандр корнеев. 
Затем была проведена «Футбольная 
карусель». В этом упражнении учас-
тие приняли сорок человек. По итогам 
нами были отмечены Даниил Семенов 
из 3 «Б» и Данила Иванов из 4 «А». По 
доброй традиции отличившиеся были 
поощрены сладкими подарками.

Подготовил Вячеслав Астафьев

ИЗВЕЩЕНИЕ О МЕСТЕ И ПОРЯДКЕ ОЗНАКОМЛЕНИЯ, А ТАКЖЕ О 
СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровый инженер Саблин Александр Алексеевич извещает учас-
тников общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 62:17:0000000:324 о подготовке и согласовании проекта межевания 
земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, расположенного 
примерно в 1 км по направлению на юго-запад от с. Борец Сараевского 
района Рязанской области.

Предметом согласования является размер и месторасположение земель-
ного участка, выделяемого в счет земельных долей.

Заказчиком кадастровых работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является Абрамов Александр Михайлович, действующий по 
доверенности от участника общей долевой собственности. Почтовый адрес 
заказчика: Рязанская область, Сараевский район, с. Борец, ул. Нижняя Б., д. 
82, контактный телефон 8-910-621-92-82.

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Саблиным Алек-
сандром Алексеевичем, аттестат 62-15-494, дата выдачи: 04 марта 2015 года, 
реестровый номер – 33385, контактный телефон 8-910-900-09-29, почтовый 
адрес: Рязанская область, р.п. Сараи, ул. Советская, д. 10, адрес электронной 
почты: sablin575@yandex.ru.

Проект межевания подготовлен на исходный земельный участок с кадаст-
ровым номером 62:17:0000000:324 из земель сельскохозяйственного назна-
чения, площадью 12 063 505 кв. м, местоположение установлено относительно 
ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир – населенный 
пункт. Участок находится примерно в 20 м по направлению на запад от ориен-
тира. Почтовый адрес ориентира: обл. Рязанская, р-н Сараевский, с. Борец.

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Рязанская об-
ласть, р.п. Сараи, ул. Ленина, д. 192а, торговый дом «Арбат», с 9.00 по 16.00 
в рабочие дни.

Предложения о доработке проекта межевания земельного участка при-
нимаются и (или) направляются в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Рязанская область, р.п. Сараи, ул. Ленина, 
д. 192а, торговый дом «Арбат».

Обоснованные возражения относительно размера и месторасположения 
выделяемого земельного участка, которые должны строго соответствовать п. 
13 ст. 13.1 Закона РФ №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения», направлять в течение 30 дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Рязанская область, р.п. Сараи, ул. Ленина, 
д. 192а, торговый дом «Арбат», а также в территориальный отдел Управления 
Росреестра по месту расположения земельного участка.

В случае если в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения от участников общей долевой собственности не поступят возражения 
относительно размеров и месторасположения границ выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка, проект межевания земельного участка 
считается согласованным.

ИНфОРМАцИОННОЕ СООбЩЕНИЕ 

Администрация муниципального образования – Лакашинское 
сельское поселение Спасского муниципального района Рязанской 
области в соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона от 24.07.2002 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
информирует сельскохозяйственные организации или крестьянские 
(фермерские) хозяйства, использующие земельные участки из земель 
сельскохозяйственного назначения, предназначенные для сельскохозяйс-
твенного производства, с кадастровым номером 62:20:0000000:186, 
местонахождение которого: Рязанская область, Спасский район, с. Лакаш 
(ТОО «Лакашинское»), площадь – 160,8 га, о возможности приобретения 
в течение шести месяцев с момента возникновения права муниципальной 
собственности на доли в праве общей долевой собственности, в аренду 
по цене в размере 0,3 процента его кадастровой стоимости, либо в собс-
твенность по цене в размере 15 процентов его кадастровой стоимости.

С заявлением следует обращаться по адресу: Рязанская область, 
Спасский район, с. Лакаш, ул. Синицина, д. 24 (здание администрации), 
тел. 8 (49135) 7-22-47.

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОбХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕ-
ВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Паюровым Романом Александровичем, ад-
рес: 390044, г. Рязань, Народный бульвар, д. 15, кв. 91; эл. почта: mazleniza@
yandex.ru, тел. 89106410441, гос. номер в реестре №3297, подготовлен 
проект межевания земельных участков из земель с/х назначения с КН 
62:08:0036009:631, местоположение: Российская Федерация, Рязанская обл, 
Михайловский р-н, Слободское с.п., вблизи с. Березово. Предметом согласо-
вания являются размер и местоположение границ выделяемых в счет долей 
земельных участков из земель с/х назначения. Образуемые участки выделя-
ются в натуре и исключаются из состава общей долевой собственности как 
отдельные объекты права, компенсация остальным участникам общей долевой 
собственности не выплачивается. Заказчиком работ по подготовке проектов 
межевания земельных участков является доверенное лицо участников долевой 
собственности – Земсков Ю.В., адрес: 391703, Рязанская обл., Михайловский 
р-н, с. Печерники, ул. Молодежная, д. 12. Тел: 89657116253. Ознакомиться 
с проектом межевания, а также представить возражения и предложения по 
доработке можно в течение 30 календарных дней с даты опубликования 
настоящего извещения. Обоснованные возражения направлять по адресу: 
390044, Рязанская область, г. Рязань, Народный бульвар, д. 11 (Н113), а также 
в орган регистрации прав по месту расположения такого земельного участка. 
Заинтересованное лицо обязано иметь при себе документы, удостоверяющие 
личность, права на земельную долю, подтверждающие полномочия.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ГРАНИц ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Кочуровой Л.В., тел. 8-9009708632, e-mail: 

kochurova.l.v@gmail.com, № регистрации в государственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность, – 35999, выполняются кадастровые 
работы по адресу: Рязанская обл., Рязанский р-н, с/о Листвянский, садоводчес-
кое товарищество «Птицевод» на земельном участке с КН: 62:15:0040811:180 – 
заказчик Пушкарев А.А. и Андреевская О.Р. Рязанская обл., Рязанский р-н, п. 
Листвянка, ул. Полевая, д. 3, кв. 25, т. 89106421711.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится 
19.04.2025 в 11-00 в СДТ «Птицевод» около участка.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Рязань, ул. Есенина, д. 13, оф. 305/1. Требования о проведении согласо-
вания местоположения границ земельных участков на местности и обоснованные 
возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 19.03.2025 по 18.04.2025 по адресу: 
Рязань, ул. Есенина, д. 13, оф. 305/1.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовать местоположение границ: земельные участки, расположенные в 
кадастровом квартале 62:15:0040811, по адресу: Рязанская обл., Рязанский 
р-н, с/о Листвянский, СДТ «Птицевод». 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона 
от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). 

ИЗВЕЩЕНИЕ Об ОЗНАКОМЛЕНИИ И СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА  
МЕЖЕВАНИЯ

Кадастровым инженером Муреевой В.С. (ООО «Рязаньземпроект», номер 
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность, – 3296, г. Рязань, ул. Островского, д. 21 кор. 1, е-mail: rzp62@
yandex.ru, тел. 92-91-52), подготовлен проект межевания земельных участков 
из земельного участка сельскохозяйственного назначения бывшего колхоза 
«Искра» с кадастровым номером 62:29:0041008:14, расположенного по адресу: 
Рязанская обл., г. Рязань, район Борки (Советский район).

Предметом согласования являются размер и местоположение границ выделя-
емых в счет земельных долей земельных участков, расположенных: Рязанская 
обл., г. Рязань, район Борки (Советский район).

Заказчиком работ является Зотов Андрей Андреевич, г. Рязань, ул. Свободы, 
д. 95, кв. 33, тел. 8 930-873-3754.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Рязань, ул. Островского, д. 21 корп. 1 в течение 30 календарных дней со дня 
опубликования извещения.

Возражения относительно размера и местоположения границ выделяемых в 
счет земельных долей земельного участка и предложения по доработке проекта 
вручаются или направляются в течение 30 дней со дня публикации кадастрово-
му инженеру, подготовившему проект межевания, а также в отдел управления 
Росреестра по месту расположения земельного участка. Содержание обосно-
ванных возражений должно соответствовать требованиям ст. 13.1 Федерального 
закона от 24 июля 2002 г. №101-ФЗ.
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